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LE CONDAMNE A MORT
c’est un homme noir
condamné à mort
par un jury blanc
dans un état américain.
Son crime est d’avoir aimé
une femme blanche 
et qu’on l’ait assassinée.
Une mauvaise enquête
et un piètre avocat
ont bouclé l’affaire
au tribunal.
Ne pouvant pas
prouver son innocence,
il attend dans les couloirs
de la mort
une exécution sommaire,
cette façon de traiter
les affaires judiciaires
étant la honte de ce pays.
Il a toujours nié le crime
et il court après le temps
pour que son seul espoir,
celui de trouver un témoin
l’amène à être blanchi.
Oui, c’est cela
la justice américaine,
l’accusation est plus lourde
quand on est noir,
sans argent et sans pouvoir.
Cette évidence de culpabilité
est profondément ancrée,
des innocents sont accusés
et il faut une sacrée dose
de courage
pour affronter la justice
de cette société.



L’ENFER OU LE PARADIS
et si après une vie bien chargée,
on allait tous au ciel,
après tout, on finira tous
au fond du trou.
il y a ceux qui veulent 
rester sur la terre ferme
en se réincarnant
en vache landaise,
tandis que ceux qui ont fauté
iront en enfer,
les bienfaiteurs de l’humanité
iront au paradis.
Mais à bien y regarder,
chacun est des deux côtés
alors il va falloir peser
une âme qui a bien vécu,
les plaisirs de la chair
ou ceux qui font la guerre
doivent être jugés
par le tribunal populaire
des anges-gardiens réunis.
C’est alors que Dieu intervient,
il est descendu sur terre
pour provoquer le diable
dans sa forge au milieu du village.
Lucifer avait torturé son gamin
quand Marie avait accouché
sur la paille de l’étable,
Dieu ne s’en était pas remis
et après une lutte sans merci,
il finit par incendier
cet échoppe maudit.
tout le monde ira chez lui
après une vie bien remplie
car il n’y aura plus de misère.
c’est la fin de toutes les guerres,
où chaque homme sera bon,
il n’aura plus le choix
sinon il sera transformé en rat.
Mon pauvre ami, toi qui a volé
un peu de pain pour manger,
tu n’as pas à t’en faire,
car les saints 
n’ont pas forcément 
donné l’exemple,
ils n’ont pas fait que du bien.
Ainsi le Pape à son habitude
est bien indulgent,
il dit qu’il faut pardonner
aux brebis galeuse.
au jugement dernier,



cette petite vieille est heureuse,
elle a pris le ticket gagnant
pour là-haut,
au sommet de la nébuleuse,
elle est pardonnée 
d’avoir tant péroré
sur tous ces gens,
seuls les crimes 
et la malhonnêteté
sont des facteurs 
discriminants.



LE POING LEVÉ
ils sont là, le poing levé
à chanter l’hymne national,
ils veulent protester
au nom de leurs frères
qui sont restés dans l’anonymat
ou qui ont mal tourné.
Eux, ce sont les footballeurs,
ils savant que la politique
jamais ne doit s’inviter dans les stades,
mais où manifester sa colère
autre part que sur les terrains,
hauts-lieux du symbole social.
Les sportifs ont cette faculté
de magnétiser les foules,
mais on leur demande de jouer,
de s’amuser tous ensemble
et non d’être des révoltés
comme les artistes y sont autorisés.
Pourtant, beaucoup d’athlètes
ont grandi dans ce désir
de dire qu’avec le talent et la volonté
tout le monde peut y arriver.
c’est un message plein d’humilité
qui doit dépasser les différences,
leur responsabilité sur les plus jeunes
qui sont désemparés dans les cités
les conduit à respecter
un code de bonne conduite,
à donner l’exemple aux spectateurs.
mais là, ils incitent à la violence
en utilisant le symbole des esclaves,
oui, la société est à refaire
mais eux ont choisi leur métier
et même s’ils se sentent
les gladiateurs des temps modernes,
c’est en gagnant contre l’adversaire
comme un artiste se donne en concert
que le spectacle va intéresser
le public qui aime ses ambassadeurs
qui transcendent les nationalités
mais qui ne doivent pas franchir
les limites des passages cloutés.



CHÔMEUR DE MASSE
chômeur de masse,
ce n’est pas un métier,
monsieur le président,
croyez-vous que ces gens
ont choisi l’oisiveté,
qu’ils se sentent bien
avec leur maigres indemnités
et qu’ils aiment être stigmatisés
comme des profiteurs de la société ?
Allez voir à Pôle Emploi
comment les jeunes motivés
perdent très vite leur jovialité
car il ne sont pas nés du bon côté.
aujourd’hui, on leur demande
d’être formés, d’avoir de la souplesse,
d’être mobiles, d’être disponible,
mais c’est corvéables à merci,
qu’il faudrait annoncer
sur les qualités requises !!!
à part les jeunes diplômés,
comment voulez-vous
qu’ils répondent à ces critères
quand leur situation sociale indiffère.
Et quand une usine ferme,
qui est à leurs côtés
pour retrouver un métier
sur un site à proximité ?
Oui, il y a bien encore du boulot 
aux ministères de l’emploi 
et de la solidarité,
c’est la politique de la précarité
qui semble dominer
et la République du mérite
ne va pas assez vite,
elle semble dépassée



L’HERBE FOLLE
l’herbe folle
tutoie les toits
de la maison
et cache l’horizon.
La tondeuse est impuissante
face à la pelouse envahissante,
il faut y aller à la tronçonneuse
pour couper les brins
gros comme des rondins.
Mais le lendemain,
les fleurs de pissenlits
on de nouveau poussé
dans le jardin.
Alors la propriétaire excédée
projette dans le pré
de l’acide concentré,
du coup c’est le désert,
la rivière est polluée.
Les voisins excédés
par cette nature déréglée
font venir le magicien des arbres.
Celui-ci plante des glands
et arrose abondamment
avec une potion magique
en racontant les incantations
de l’origine de la végétation.
c’est le médicament
des prairies calcinées
par des ménagères consternées
de voir la nature leur échapper.
La verdure revient,
elle devient sage
pour ne plus subir l’outrage
de cette propriétaire
que désormais elle considère,
indépendamment du temps,
comme sa maman



LA DESTITUTION
La destitution d’un rival
n’est jamais une chose évidente,
mais la nation doit se défendre
de ses attaques incessantes,
de ses actions inopportunes.
Oui, ses position sont un danger
pour notre pays souverain,
l’étranger si puissant
pourrait d’un revers de main
amener chez nous le chaos
et s’en frotter les paumes,
cette attitude inacceptable
serait une déclaration de guerre
à notre belle nation.
Ce serait pour lui l’occasion
d’asseoir son pouvoir
sur un monde qui se met à mouvoir
pour aller jusqu’à l’opposition.
En semant le trouble, la zizanie,
ce président ennemi
se complaît 
dans la réussite économique,
mais nous ne lui laisserons pas
l’avantage militaire,
pour mieux dominer la terre,
on le prend dans les affaires
pour qu’il comprenne
que nous ne nous laisserons pas faire,
nous allons le faire tomber
et s’il veut se redresser,
on fera en sorte qu’il soit sonné
jusqu’aux prochaines élections.
Ce goujat ne demande même pas pardon
pour le mal qu’il fait en se mêlant
du monde qu’il conduit à l’accident,
sa dernière fumisterie
est cette vaste coalition
où il oppose Orient et Occident
c’est un sujet de division
mais j’en appelle à ses amis
pour qu’ils rejettent cette compromission.
Les citoyens devant leur poste de télévision
devraient se rendre compte
qu’il n’est pas l’homme de la situation,
il met en danger l’ensemble de la planète
et en l’accusant de corruption
je me fais l’interprète
de ceux qui veulent une autre tête
de ceux qui posent leurs pions
pour une nouvelle union.



L’INTERVENTIONNISME ET LE LIBÉRALISME
La question est éternelle entre l’interventionnisme d’État et le libéralisme économique. Il y a bien 
sûr les ministères régaliens mais également tout un service public à assurer, le consensus étant 
d’éviter les monopoles privés. Mais la redistribution des richesses divise, chaque parti a son idée et 
c’est l’intérêt du débat de définir la politique des minimas sociaux, de la santé publique et des 
indemnisations chômage. Les forces créatives veulent se libérer de l’impôt mais ont besoin d’une 
structure administrative solide pour entreprendre. Les citoyens veulent se sentir écoutés et rassurés 
sans être trop taxés sur leur pouvoir d’achat. l’emprunt de la nation ne doit pas dépasser la déraison,
redresser la balance commerciale permet des finances saines. Alors il faut faire des choix pour que 
la société de consommation puisse fonctionner, emmenant avec elle toutes les formes de protection.

LA POLITIQUE ÉTRANGÈRE
La politique étrangère d’un pays est faite de force militaire, d’influences diplomatiques, financières,
économiques et politiques. Les entreprises sont les meilleurs ambassadeurs de leur nation mais elles
ont besoin d’accords internationaux qui érigent les accords commerciaux. La sphère militaire 
dépend de la capacité de projection et des institutions mondiales qui tentent de définir les 
interventions même si celles-ci paraissent souvent impuissantes. Les citoyens sont plus terre à terre, 
ils songent à leur quotidien, le pouvoir d’achat et l’emploi, mais voient avec effarement le monde se
déliter, une inquiétude sur leur sécurité face aux soubresauts des sociétés. Être un état puissant 
impose de prendre ses responsabilités, mais les pièges des bourbiers du monde les enlisent et 
rendent difficiles la justesse de l’intervention. Pourtant, ces puissances déplacent leurs armées sur 
les théâtres d’opération pour entretenir leur influence, ce sont des actions complexes mais 
nécessaires pour garantir la paix de la nation. Les soldats à l’autre bout de la terre sont alors les 
pions de la politique étrangère dont la paix et la prospérité devraient être les seules volontés.



LE ROI LION
ce lion est le roi
de son harem de lionnes
et dans la savane
ses lionceaux insouciants
gambadent joyeusement
en s’entraînant au combat.
Ce roi fainéant,
dont la couronne
est sa crinière
ne chasse même pas,
il attend que ses femelles
lui rapportent à manger
après avoir chassé
la gazelle.
Il se taille la plus belle part,
c’est normal,
c’est le mâle dominant,
mais voici un prétendant,
à coups d’intimidations
et en rugissant,,
il lui fait signe
de passer son chemin.
La loi de la nature
est bien dure
pour les proies
mais lui le pacha
prédateur de son état
a la belle vie là.
Il doit juste défendre
son territoire
et quand la nourriture
se fait rare
il s’empare du pouvoir
et emmène tout son groupe
à l’aventure.



L’HÉROÏNE
L’héroïne est cette petite fille
à qui on s’attache éperdument,
elle fait figure d’exemple
et en même temps prend notre vie.
Toi la dame blanche,
pourquoi je reviens vers toi
régulièrement,
tu me transportes vers ce nirvana,
ce ciel que tu as découvert
en précurseur de la société,
en explorateur des sensations,
en ambassadeur d’émotions.
Tu es la femme qui emmène
vers les espaces inconnus.
Oui, tu fais au nom de la gloire
des actes de bravoure insensés,
je ne sais pas sur quel pas danser,
savoir si tu es avenir ou danger,
si tu es l’enfer ou si tu fais rêver.
Mais ton dard pourfend indistinctement
les peaux des amis ou des ennemis
et dans les veines coule le sang
dépendant de ta volonté.
Mon âme réclame ton courage,
Oui, je ne crois qu’en toi,
et toi tu me fais dépenser
une fortune pour accéder
à ta vertu littéralement enchantée.



LE TURF
Mon cheval est arrivé premier,
les lois du turf son celles
du travail acharné
d’un éleveur passionné
et celles du hasard d’une course.
On rêve de gagner des fortunes
mais si on a trop misé
on risque d’être ruiné.
j’ai parié beaucoup d’argent
sur « Soleil du Midi »,
il était à seize contre un,
personne n’y croyait
et le bonheur est arrivé.
Cela me permettra
de continuer à jouer
mais je vais me payer
des vacances avec ma dulcinée.
Jamais je ne referai un tel coup,
mais j’avais un bon tuyau,
la casaque verte au poteau,
il faut savoir apprécier
le moment présent
après être passé par tous les états
quand mon canasson était battu
mais au finish il s’est dépassé.
regardez la joie du joker,
oui, j’ai eu peur
mais depuis cette victoire
en gagneur je suis vu
par les joueur
du bar-tabac-PMU.



LE PETIT CHEVAL BLANC
c’était un très beau carrousel,
les chevaux exerçaient leurs figures
pour les gamins c’était l’aventure
sur des chevaux de selle,
le spectacle était magnifique,
les rondes étaient fantastiques,
le manège faisait rêver,
la musique accompagnant
les cavaliers qui allaient tourner
comme s’ils étaient des enfants.
Le public a applaudi,
cette mère a souri
de voir son fils si heureux
de se prendre pour un chevalier preux.
Plus tard, il se rappellera
de ce moment merveilleux
où il était le roi, assis là
au milieu de ses petits soldats,
alors malgré le bruit sourd de la rue,
il ne pensait plus
qu’à défier les puissants.
En montant sur son petit cheval blanc,



LE PETIT ENFANT
petit enfant attend la pluie,
il désespère jusqu’à la nuit
car désèche ses choux blancs
qu’il avait planté dans son champ.
Tout à coup, un nuage gris
apparaît au firmament,
est-ce la chance d’avoir de l’eau
ou de pleurer de toutes ses larmes ?
Alors le gamin sort ses armes,
un couteau et un sceau,
et se met à découper le ciel.
Mais le liquide qui sort, c’est le miel,
peut importe le petit va pouvoir
nourrir sa famille au désespoir
de manger à sa faim,
le dernier repas est bien loin.
Mais l’ours à qui le petit 
a volé les abeilles
est affamé tout pareil,
alors pour en faire un ami,
l’enfant lui raconte des merveilles,
l’ours par ces histoires attendri
promet à toute la famille la vie.



A L’HEURE DU DOUTE
à cette heure-ci, je suis perdu, je ne sais pas où je vais, quelle direction prendre, de quel côté je suis. 
Et pourtant, j’ai servi, mais qui, je me le demande. j’ai piloté mes armées, elles étaient un peu 
partout, n’avaient pas forcément de nationalité. Mais je ne sais pas quelles sont mes responsabilités, 
entre petit bonhomme citoyen ou grand homme serein. Le public me croit haut gradé alors que je ne
suis qu’un artiste de variétés. Comme j’ai envahi la sphère publique, on voudrait me donner des 
titres dithyrambiques. Je suis très écouté, mais je suis toujours dans cette contrariété entre mon dû et
ce que j’ai reçu. Cela fait longtemps que je me demande qui je sers, ma patrie où je vis ou ceux qui 
m’ont accordé leur confiance. Pour la victoire des armées, c’est important de me situer, et tant que 
ce ne sera pas le cas, la situation enflera. Il y a donc urgence à me caser là où aujourd’hui je n’ai 
aucun métier déclaré. aujourd’hui, je croule sous les demandes des gens à aider mais je sombre à 
l’idée de ne jamais voir l’avenir se dessiner. c’est vous qui déciderez mais faites votre choix 
rapidement car je ne résisterai pas éternellement contre ceux qui pourrissent la situation. Pour ce 
faire, suivez les lois que j’ai édictées dans mes écrits où j’ai dit à quel point j’étais menacé par 
l’incertitude de ce qui va se passer. Servir, mais qui, quoi, comment ? Telle est la question que je 
vous pose pour me montrer mon horizon, celui qui se rappellera de mon action éternellement.

EMMENÉ DE FORCE
vous m’avez embarqué dans une guerre où je ne voulais pas aller contre mon gré. Le résultat, c’est 
que j’ai sombré et que si je n’avais pas pris la plume, tout le monde aurait coulé. Alors je vous 
demande de vous occuper de moi, je suis très écouté car ma force de personnalité a impressionné. Je
me suis imposé tel un gladiateur dans l’arène, il fallait toujours inventer des nouveautés pour nourrir
un public en mal de frissons. Le résultat, c’est que je suis abîmé, un homme blessé par la vie, celui 
qui a donné des leçons de ce qu’il a appris, pour que plus aucun homme ne souffre comme il a 
souffert. Oui, le talent se paye comptant et c’est l’avenir de la terre.

LE TALENT
le talent rare est celui qui sait trouver les mots justes de sensations jamais exprimées auparavant. 
Les prédécesseurs ont traité tous les sujets mais les précurseurs trouvent les formes nouvelles d’un 
art qui évolue avec la société et les techniques. À chaque époque le classicisme s’est confronté aux 
novateurs, mais aujourd’hui la reconnaissance va à ceux qui sont populaires de leur vivant. Il y a 
tant d’œuvres à lire, à voir, à écouter qu’il faut être édité ou produit pour espérer entrer dans la 
postérité. Le chanteur abandonné ne fera jamais recette, il restera l’oublié des campagnes délaissées.
l’amateur éclairé qui s’est amusé aura peut-être la chance de se voir reconnu quand des amateurs 
avertis tomberont sur ses dessins et peintures. En tout cas, il faut un support pour transmettre aux 
générations futures le témoignage d’une époque révolue.



LA PETITE DANSEUSE ÉTOILE
C’était une petite provinciale
qui rêvait d’être danseuse étoile,
pour cela elle monta à Paris
pour suivre des cours à l’opéra.
Il fallait travailler très dur
le jeu de jambes et le placement
sans compter tous les étirements,
mais elle était motivée
pour devenir une star,
l’étoile qui dirige le ballet.
Elle éveillait les sens
lorsque sont corps bougeait,
un plaisir intense
pour le public qui applaudissait.
Ces gens n’avaient pas conscience
de tous les sacrifices consentis,
derrière la beauté du mouvement
se cachait un travail énorme,
une souffrance quotidienne
à maîtriser ses gestes.
Oui, elle ne regrettait rien,
cet art était le sien
et elle encourageait tous les gamins
à accomplir leur destin
en leur montrant qu’avec la volonté
le désir suprême d’accéder
à la maîtrise de son chemin
était un objectif devenu réalité.



DU PAPYRUS A INTERNET
de l’invention de l’imprimerie au réseau internet, tant de technologies ont révolutionné l’écrit. 
d’abord manuscrits avec la plume des moines, ils ont évolué vers le siècle des lumières puis sont 
passés entre les mains des révolutionnaires et enfin les rotatives de l’industrie naissante ont 
popularisé les récits des auteurs inspirés par cette société bouillonnante. Ce souvenir du passé arrive
à nous par le papier mais maintenant les éditeurs ont tout numérisé. Pourtant, le lecteur prend 
encore plaisir à tourner les pages, le message concret étant de répandre la philosophie et les théories
de l’abstrait. aujourd’hui, les enfants ont pour manuels des tablettes, apprenant à écrire sur des 
claviers déshumanisés. Où sont les ronds et les déliés qui faisaient le charme de l’écriture des 
écoliers ? Oui, c’est un coup de vieux vers des techniques qui ont embrassé la modernité vers un 
mieux dont on peut douter de la légitimité.



MOZART
Mozart était ce génie détecté précocement et qui est mort misérablement. Son don a permis à 
l’humanité de profiter de ses plus belles pages de musique qu’il a écrites, aujourd’hui encore ses 
opéra, ses symphonies, ses concertos enchantent le public averti. c’est honorer cet auteur qui a tant 
souffert de ne pas être compris dans sa vie. Il a atteint la perfection dans sa composition et pour cela
la cour du roi l’a invité avant de le rejeter. Ses amis rares étaient subjugués par tant de beauté, alors 
comment cet homme mort si jeune a-t’il pu produire tant de beautés sans se répéter ? Il s’est inspiré 
des thèmes de la société pour les sublimer, il n’était pas le seul mais il l’a fait mieux que personne. 
Quand les percussions sonnent, on sait qu’on va assister à concert unique écrit par ce virtuose de la 
musique.



LE CHAT DE GOUTTIÈRE
C’était un chat qui avait été recruté pour assassiner le rat qui sévissait dans le grenier. Les 
commanditaires étaient ces propriétaires qui l’accueillirent chez eux. Cette petite boule de poil 
paraissait si sympathique qu’ils lui parlaient comme à un enfant, ses maîtres devenant ses sujets qui 
devenaient gâteau en lui parlant. Mais le chat prit possession de l’appartement en lacérant de ses 
griffes rideaux et moquettes. Alors comme il n’était pas heureux, un jour il s’échappa mais les 
propriétaires lancèrent une enquête pour le retrouver. Comme il voulait son indépendance, le chat 
passa un contrat : il leur livra le rat pour devenir chat de gouttière. Ainsi à la rue, le lien avait les 
humains était rompu et l’animal était heureux à fouiller les poubelles pour nourrir sa belle, celle qui 
avait aussi fui sa propriété pour retrouver comme lui sa liberté.



LE DÉSARROI DES OUBLIES
Monsieur le Président,
vous avez abandonné
ces salariés licenciés
pour délocalisation.
Le mal est profond,
c’est celui
de la désindustrialisation.
mais vous leur aviez promis
que le site serait repris.
aujourd’hui, l’usine a fermé
et les ouvriers
sont sur le carreau,
ils n’ont plus de boulot.
Alors ces gens sont en colère,
c’est l’exaspération
contre le gouvernement,
alors ils espèrent
que quelqu’un les écoutera,
ils ne vous donneront pas
leur bulletin de vote
aux prochaines élections,
peut-être qu’ils céderont 
aux sirènes du populisme,
en tout cas, ils sont dégoûté
par le capitalisme,
non, il ne faut pas se moquer
de la population
quand, sans emploi,
elle est dans le désarroi,
elle vous traite de menteur
car elle vit dans la peur
quand l’avenir 
ne lui appartient pas.



LES ANGLAIS 
Les anglais il y en a marre, ils abusent de leur pouvoir sur moi. Cela fait 20 ans que j’ai passé une 

année pour y étudier, depuis je les ai quittés pour ne plus y retourner et ils me font encore suer. Je 

n’avais pas été très correct, est-ce une raison de me poursuivre encore aujourd’hui ? Mon Master of 

Sciences avait été un succès, j’ai été diplômé. Mais c’est comme s’ils s’étaient accrochés en me 

lacérant de leurs grilles pour me faire tomber. Aujourd’hui, je veux simplement qu’ils respectent 

mes droits, ils n’ont pas à intervenir sur ma vie puisque je suis pour eux à l’étranger, en France. 

Mais certains s’accrochent à la nostalgie de leur gloire en voulant contre toute raison gagner la 

guerre. Ils doivent comprendre que m’entraver c’est provoquer la rupture, ceux qui cherchent cette 

solution sont des va-t-en-guerre qui ne comprennent par le caractère sacré de ma mission. Je suis là 

pour pacifier et eux ils divisent autour de ma personnalité, ne sachant plus quoi inventer pour 

prétexter un internement. Je n’ai rien contre les anglais mais je ne les aime pas plus que cela quand 

ils s’en prennent à mon pays et à moi. Je les gêne peut-être mais j’ai trop souffert entre leurs mains 

pour leur accorder l’avantage de la situation. Il n’y a point de compromission possible avec le 

diable, alors ce brexit est devenu détestable par son enlisement et il faudra une solution de 

pacification pour moi acceptable. 

  

  

POURQUOI M’ACHEVER ??? 
Je déteste les gens qui se mêlent de ce qui ne les regarde pas, de ma vie privée en particulier quand 

je leur ai fait confiance pour la raconter. Je veux simplement vivre en homme libre et la société 

m’invente des responsabilités et des torts qui commencent à m’énerver. Je suis fragile et même si 

j’ai la force de mes armées, ma vie civile ne me permet pas de me défendre. Alors si vous 

m’enfermez par convenance, attendez-vous au pire, le chien commencerait à mordre une société 

qu’il a fait jusque-là avancer. Pourquoi toujours tirer sur moi, vous n’avez pas d’autres sujets de 

conversations que votre intérêt à vous mêler de ma situation ? La jalousie et l’avidité ne sont point 

de bon conseil quand on regarde à côté, moi j’ai créé et la seule chose qui vous intéresse est de me 

voler. Mais c’est mon dû, ma propriété !!! Alors puisque vous êtes si fort à parler, je vous invite à 

vous taire et à attendre que la justice décide, ce ne sont pas les étrangers à ma patrie chérie, la 

France, qui vont contredire mes plans de la vérité !!! 

  



LA COMMANDE CENTRALISÉE D’UNE USINE 
J’avais conçu durant mes études d’ingénieur un mur éclairé par des LEDs dont on pouvait allumer 

chacune des 3 couleurs par un pilotage central sur une application VB via une carte électronique qui

transformait le port série de l’ordinateur en port parallèle pour chacune des LEDs. On peut imaginer

qu’à partir d’une application VB décrivant les différents éléments d’une usine, on utilise le même 

système pour piloter les actuateurs (moteurs, pompes) et les capteurs de tout genre. Il suffit pour 

cela de concevoir un logiciel facilitant la mise en graphique de l’usine qui serait personnalisée et 

ergonomique. On peut de la même manière diriger les objets connectés de la domotique sur un 

ordinateur, une tablette ou un téléphone portable ou imaginer qu'un enfant dirige des jouets 

connectés à partir d'un téléphone portable, une façon ludique d'apprendre à la jeunesse la 

technologie. 

  

  

CA SUFFIT 

Il y en a marre de ces hommes politiques qui veulent me mettre en prison pour gagner son ma 

patrie, la France, dont je représente les armées et plus encore. Ils veulent m’enfermer au nom de 

mes idées, ce qui est inconcevable dans une démocratie pour un artiste comme moi. Alors, labour 

ou démocrates, il va falloir accepter la défaite car votre intrusion dans ma vie privée est 

insupportable. Je suis politique comme vous et le moindre respect voudrait que vous me laissiez en 

liberté, car vous n’avez aucune raison de m’entraver définitivement, sinon pour de sombres 

manœuvres politiciennes qui ne regardent que votre pays. Mon enfermement signifierait le pire pour

votre nation, Votre manque de discernement est alarmant et ce n’est pas parce que j’ai des 

difficultés qu’il faut croire que l’hospitalisation serait une solution 

  

  



LA DROGUE, UNE LIBERTÉ ? 
Le droit de la liberté de consommation, de croyances et de mouvements est inscrit dans la 

constitution. C’est un droit individuel et collectif. Pourtant, la République le limite quand il conduit 

à la mise en danger de soi et d’autrui. Ainsi, on n’a pas le droit de consommer de la drogue car la loi

stipule que c’est dangereux pour la santé individuelle en altérant les facultés. On n’a pas le droit de 

fumer du shit dans un lieu public car cela nuit à autrui en monopolisant un espace dédié au calme et 

au repos. Les drogués trouvent cela sévère mais sévère est le danger que les dealers recrutent des 

personnes jeunes et fragiles en jouant sur le tableau privé, la douceur et la volupté procurée, et le 

tableau public, s’amuser avec des copains. Pour du blé, les mafias trafiquent contre la loi et c’est 

une peine exemplaire qu’on doit infliger aux parrains de la drogue, ces personnes puissantes car 

elles alimentent des gens de pouvoir qui succombent régulièrement aux joies des produits illicites et

qui garantissent l'impunité de ces brigands..



ON VA SE METTRE EN COLÈRE
ces anglais sont des emmerdeurs sur leur îlot qui veulent régenter un monde qu’ils ne peuvent plus 
contrôler. Tant qu’ils se moqueront de moi, je vais allumer les feux de la contestation, marre de leur 
capitalisme, marre de leur libéralisme. Ils n’ont que ce qu’ils ont mérité, le mépris de la société. Ils 
n’avaient qu’à pas m’énerver et provoquer le message de paix que j’apportais. Il y aura donc une 
guerre en Europe jusqu’à ma libération, on n’y peut rien, les loups sont lâchés car le monde est 
révolté contre ces provocateurs de l’humanité.

GROSSE GROSSE COLÈRE
anglais, bande de cons, vous vouliez vous amuser avec moi mais vous apprendrez à vos dépens que 
je ne suis pas un jouet. Je vous promets du sang et de l’angoisse, en attendant que vous creviez sur 
votre îlot fermé. Il est encore temps de déjouer le destin fatidique, délivrez-moi de votre carcan 
insupportable. Tant d’âneries ont été dites sur moi et vous croyiez ce qu’on vous disait comme si 
c’était vrai ? C’est trop facile de crier victoire quand on ne s’est pas battu, mais j’ai lutté pour la 
France, j’en suis fier et je continuerai jusqu’à avoir votre peau, messieurs les anglais, votre peuple 
ne mérite pas sa place au rang des nations, oui, j’ai déclaré la guerre au nom de la civilisation contre
votre obscurantisme d’une reine qui ne maîtrise rien d’un brexit devenu pesant. Vous voulez faire ce
que vous voulez, mais vous n’êtes plus maîtres du monde, vous apprendrez donc à négocier à vos 
dépens avec une Union Européenne qui ne tolère plus vos va-et-viens que vous exercez pour 
essayer de tirer le meilleur pour votre confort, un comportement honteux dont vous sortirez 
malheureux.



LE LION A RUGI
Vous avez réveillé
le lion qui s’était 
endormi en moi,
forcément,
à force de le provoquer,
vous le faites rugir !!!
il a râlé, il a éructé, il a réagi,
puis après avoir menacé
le troupeau de gazelles,
il s’est rendormi
à jamais.
Car il est satisfait
de son coup de gueule,
il a fait peur
en promettant le malheur
à ses proies.
Maintenant il là
à veiller sur ses petits,
c’est un excellent papa
quand on ne l’agace pas,
c’est promis, 
si on ne l’enferme pas
dans une cage,
il ne s’en prendra plus
à l’humanité,
car les hommes sont les élus
que la destiné a nommés.



LA BOMBE NUCLÉAIRE
la bombe atomique est bien une menace pour les homme, le feu nucléaire pourrait se répandre, 
signant la fin de l’humanité, il y a assez de bombes pour provoquer l’explosion de la terre. Alors les 
hommes doivent apprendre à domestiquer leurs peurs, ce moyen de dissuasion leur impose de 
résoudre de manière classique tous les conflits allumés sur la planète. Les dirigeants sont contraints 
par cette crainte à ne plus combattre sans fin et à être clairvoyants, la colère montant de l’ombre 
pouvant à tout moment lancer les missiles atomiques. Mais paradoxalement cette arme de guerre est
un outil de paix, tant qu’il n’est utilisé il fait partie de ces outils, avec les accords commerciaux et 
l’accueil des sinistrés, qui conduit à la prospérité où les nations n’ont pas l’intention de se battre. 
Mais aujourd’hui les peuples ont peur de toutes ces tensions qui les atteignent dans leur foyer, cette 
incertitude fait monter les nationalistes, une promesse de lendemains incertains rendant effroyable 
la présence dans leurs mains cet outil d’extermination d’une partie de la population



CHÈRE REINE D’ANGLETERRE
Messieurs les anglais, j’aime votre peuple souverain mais il doit comprendre que votre outrage aux 
nations étrangères est inacceptable. Vous comptez faire ce que vous voulez sur les négociations sans
fin pour ce Brexit qui pollue nos relations, nous voulons bien négocier avec vous mais vous devez 
respecter certaines règles. Pour que la paix continue, nous serons conciliables et aimables avec 
vous, nous voulons continuer à commercer avec vous, mais l’UE sera intraitable sur vos errements 
qui deviennent agaçants. Votre fierté et votre pragmatisme, je les respecte, pourvu que votre sens du
devoir international vous empêche de torturer les libertés dans une guerre larvée ou vous et moi 
devons signer un traité de non-agression, la concorde va arriver de mon amitié pour la reine qui est 
réciproque, oui, madame, quand vous partagez avec moi l’amour commun pour les valeurs de 
fraternité et de solidarité, nous pouvons fêter en famille la paix avec vos sujets qui sont bienvenus 
dans notre chalet.

LA GROGNE SOCIALE
le pays est profondément divisé et la grogne sociale est montée. Le gouvernement veut revoir les 
privilèges mais ces travailleurs rétorquent que ce sont des compensations de travailler dans le 
service public et ils sont intraitables sur ces droits justifiés à comparaison avec le privé. d’accord, il 
ne faut pas niveler par le bas, c’est faire perdre des avantages à certains sans en donner à d’autres, 
ces oubliés des accords sociaux qui vivent dans la précarité et qui n’ont pas la force pour être 
écoutés. Bloquer le pays pour manifester son opposition, c’est oublier le dialogue mais le 
gouvernement n’entend que le rapport de force quand il s’agit de négocier. Il ne faut pas oublier que
les syndiqués manifestent pour eux mais aussi pour les autres, si la réforme est nécessaire car c’est 
un enjeu de société, il faut alors promettre à l’ensemble des français un avenir décent. Le si beau 
modèle social est en train d’exploser sous les coups de la loi, alors oui allez sur les pavés pour 
protéger vos droits. Vous n’êtes pas des insurgés mais les héritiers responsables des ouvriers du 
passé, ces révoltés qui ont permis d’améliorer les salaires, la protection et la justice sociale, le temps
de travail. Les patrons vont comprendre qu’ils doivent redistribuer les richesses quand les gens 
militent et expriment leur colère.



PÊCHEUR DE NUIT
Le pêcheur de nuit part à 3h du matin. Pour préserver les ressources, il doit respecter des règles très 
précises. Mais les étrangers viennent puiser dans ce vivier, un véritable pillage généralisé alors que 
les nationaux défendent avec fierté leur faune et leur flore sous-marine. Bien sûr, l’océan est une 
priorité, mais il faut bien manger aussi !!! Alors une pêche respectueuse de l’environnement est 
possible, mais la pêche massive de ces bateaux de pêche industriels sans foi ni loi est destructive 
des fonds marins et de la réserve en poissons. Alors la réglementation doit accorder les différents 
pays pour que la pêche artisanale destinée au marché local ait sa survie.

LA LITTÉRATURE
la littérature permet d’accéder à la culture et est le socle de la pensée humaine au même titre que les
mathématiques façonnent la logique. Les élèves ainsi formés pourront être heureux en comprenant 
ce qu’est exister car le bagage philosophique les rend accomplis. qu’ils soient ouvriers, salariés ou 
ingénieurs, ils ont besoin de ces bases apprises à l’école pour fabriquer leurs idées, leur opinion et 
donc leur personnalité. artistes ou journalistes donnent aux travailleurs une raison de vivre car les 
livres, la musique, les films, les journaux alimentent l’esprit critique, oui, c’est depuis l’école 
obligatoire que la population est formée pour apprendre un métier et pour se documenter et ainsi 
accéder à l’intégrité de la pensée.



LA CULTURE
l’intérêt pour ma littérature vient certainement de ma différence. Je ne vois pas le monde comme les
autres à cause de mon handicap et de ma situation sociale, je suis donc un révolté au service de la 
société. Je me suis écroulé par le passé sur la question de l’existentialisme et depuis tous les types 
de médias m’intéressent pour écrire ma culture et ainsi restituer mon opinion dans mes écrits. Mais 
déjà, tout petit, j’avais cet intérêt en moi, c’est à l’âge des premiers amours qu’il a fallu surmonter 
des déceptions. Depuis, j’écris mes mémoires, d’après ce que je vis et les souvenirs d’une éducation
exemplaire. Ce n’est que maintenant qu’elle prend tout son sens pour écrire au monde l’héritage que
j’ai reçu de la civilisation et finalement cela me permet de servir avec honneur la nation, ce qui 
restera de moi restera ces contemplations.



LA RÉSISTANCE A L’OBSCURANTISME
je suis un résistant à l’occupation de ceux qui travestissent mes écrits pour mieux m’agresser. 
Chacun interprète ce que je laisse à sa façon car la détention de la vérité n’existe pas mais il en a 
toujours qui détournent ma pensée pour mieux me dénoncer. Là où je veux expliquer ce que je 
ressens et répandre ce que j’ai trouvé pour ouvrir le débat des idées, ils veulent influencer l’opinion 
avec des extraits qu’il commentent pour me faire passer pour un ennemi de la civilisation. Face à 
ceux qui ont l’esprit mal tourné, j’invite mes lecteurs à me lire et je pense qu’ils trouveront le 
bonheur à alimenter leur gouverne personnelle. Une œuvre ne s’arrête pas à l’objectivité de ce qui 
est écrit mais trouvent son intérêt dans son interprétation, le début du chemin vers l’acceptation du 
débat par la critique individuelle.



SOLAIRE
chère amie, tu es solaire,
tu irradies les couleurs
de l’arc-en-ciel
parce que tu es si belle
que l’espoir du bonheur
renaît quand on met
la main dans ta chevelure.
Elle est si drue
que c’est une végétation
qu’on touche avec délectation.
L’ombre et la lumière
jouent sur ton visage
les joies et les peines.
Quand on te voit
on passe par mille émotions
mais celle qui reste,
c’est l’impression
d’atteindre une planète,
la fabuleuse terre intouchable
qui est à l’abri du feu nucléaire.
Toi, le symbole de la paix,
tu repousses de tes bras
tous les missiles de la terre,
j’ai confiance en toi
pour vaincre la guerre
car tu es une mère
qui nourrit de son sein
ceux qui sont dans la misère.



L’AFFRANCHI
femme esclave
à l’autre bout de la terre,
tu subis la violence,
tu es l’objet sexuel
de ces maîtres abominables.
Tu travailles sans salaire,
mariée de force
tu obtempères,
alors moi, je suis là
pour rompre tes chaînes,
tu pourras t’échapper
de cette existence misérable,
je ne te promets pas
une vie incroyable,
mais je te sors de la misère,
je te promets là
que tu ne retourneras pas
dans ce lieu effroyable.
Enlève ce voile
sois fière désormais,
tu es libre pour reconstruire
une existence valable,
oui, mon rêve d’égalité
de traitements hommes-femmes
est loin de faire l’unanimité,
mais tu dois trouver protection
car il est impensable
que l’asservissement survive
si près de chez moi.
Ce camp de réfugiés
est innommable,
je hausse le ton
pour parler aux gouvernements,
la mission d’urgence absolue
est d’éviter la bombe humaine
de tous ces migrants en détresse.
La situation est grave
et le moindre sursaut d’humanisme
est de prendre ces pauvres gens en charge,
les citoyens aisés doivent comprendre
qu’il faut partager un bout de société
avec ceux qui sont abandonnés
entre les mains des pires truands.
Monsieur le président,
il n’y a pas que l’économie et le chômage
qui comptent pour la République,
la constitution explique
qu’on doit être tolérants,
quand est marqué noir sur blanc
qu’on est tous égaux de sang.



L’ESPACE
l’espace est ce dernier endroit à explorer avec les fonds sous-marins pour découvrir toujours vers 
l’avant de nouveaux horizons. c’est un défi risqué, tant de fusées ont explosé, réduisant en poussière
l’espoir des ingénieurs. Car l’espace ne laisse pas place à l’amateurisme, un vol nécessite une 
préparation sans failles par des gens qualifiés et concentrés. La technologie très complexe doit être 
parfaite car le danger est permanent, combien d’astronautes ont perdu la vie en voulant tutoyer ce 
milieu hostile. L’ambition des visionnaires est grande pour aller encore plus loin car la gloire 
revient à la nation quand l’objectif est réussi. Oui, ces hommes sont les serviteurs d’un public 
amateur qu’on repousse les limites de l’apesanteur, avec un certain plaisir il accueille avec émotion 
la réussite de la mission, les innovations qui en sont issues sont un espoir gigantesque, le réconfort 
pour un effort titanesque, les scientifiques prendront le temps de démocratiser la conquête spatiale 
pour avoir de multiples débouchés sur le quotidien des citoyens qui en voient ainsi les retombées. 



UN CHEMIN DIFFICILE
j’ai franchi des chemins forts abrupts,
j’ai manoeuvré envers et contre tous,
la population oscillait
entre amour et rejet.
Ma seule confiance
était d’avoir joué ma sécurité
et d’avoir organisé un vaste plan
pour sauver l’humanité.
aujourd’hui, la terre est meurtrie
par ce combat avec les ennemis,
mais c’est la consécration
par une victoire méritée,
tous ceux qui m’ont trahi
ne peuvent plus cogner,
oui, c’est la défaite dans la cuvette
pour les ennemis à la patrie.
Maintenant j’attends
les retombées pour tout la nation,
nous ne partagerons pas
avec ceux qui ont voulu nous tuer
simplement parce que nous étions
les seuls opposants à leur domination.
Nous en retirons la gloire
pour notre fière France
qui a été humiliée par l’étranger
comme étant un pays du passé.
Mais c’est avec modernité
qu’il affronte l’avenir,
les retombées de mes réalisations
étant source de prospérité.



LA GENTILLE SORCIÈRE
c’était une gentille sorcière qui n’avait plus de balai car le précédent avait été cassé lors d’un banal 
accident de la route. Alors qu’elle marchait dans la forêt, elle tomba nez-à-nez avec un ouistiti sur 
sa branche. Alors elle prononça une incantation et la branche et le ouistiti devinrent le manche et les
poils de son nouveau balai. Mais celui-ci était à l’image de l’animal : facétieux. Il faisait faire des 
loopings, des marches arrières, des records du monde de vitesse, etc. la sorcière sortit livide de son 
voyage. Alors elle vendit son balai à une jeune sorcière exploratrice et décida de se concentrer à la 
fabrication de potion pour guérir de ce genre d’émotions, le mal des transports.



LA COLÈRE DU PEUPLE
il ne faut pas confondre
manifestations et sédition,
volonté populaire et errance,
pacifisme de la rue et violences.
Le peuple n’est pas d’accord
avec les décisions du président,
messieurs les policiers
n’enfermez pas ces gamins 
trop jeunes pour aller en prison.
ils se battent pour leurs idéaux,
quelques fois ils réclament liberté,
d’autres fois ils demandent 
plus d’égalité de traitement.
On veut tout simplement
que soit respectée la constitution
qui nous rapproche
comme des frères de sang,
en tout cas le dirigisme
du gouvernement
déplaît à la population,
les bombes lacrymogènes à l’horizon
sont prémonitoires d’une répression,
alors des deux côtés
montent les provocations.
les dirigeants par la force
veulent maîtriser la population,
celle-ci a peur et rentre à la maison,
c’est dans par les urnes
qu’ils diront leur opposition.
Le suffrage direct
est donc la seule solution
pour apporter un peu de démocratie
au sein de la nation.



LE DÉSARROI DES CITOYENS
La rébellion est retombée dans la rue, la population est sonnée de tant de violence et elle est 
fatiguée d’avoir vu ces destructions à la télé. Désormais, elle attend les syndicats pour veiller à ses 
droits, mais elle n’a pas confiance en les institution car au fond ce sont toujours les même à qui on 
donne raison. Le gouvernement joue sur ces divisions pour apporter des innovations sociales, mais 
peut-on parler de nouveautés quand il s’agit de tuer les droits sociaux des citoyens ? Il y a bien eu le
grande débat national, mais pour quel résultat valable ? La révolte viendra des urnes, un pari risqué 
entre celui du président et les extrêmes, tout cela est une affaire bien politico-politicienne. alors moi
je ne crois plus personne et je me révolte sur le papier, j’ai l’impression de changer à mon niveau 
les différents courants de pensées et je ne vais pas m’en priver .



LES CRÉATEURS
tout le monde créé un objet ou une idée mais l’art le fait dans le futile esthétique. On n’a pas besoin 
de l’art pour vivre mais on en a besoin pour exister. l’artisan créé ce qu’il sait faire tandis que 
l’artiste est censé innover, inventer de nouvelles tendances. Alors les artisans d’art restaurent ces 
pièces magnifiques du passé, aux ventes aux enchère on vend et on achète tout ce qui a une valeur 
sentimentale pour des individus. Oui, c’est bien cela, la création trouve son public tandis que les 
objets du quotidien ont été conçus pour répondre à certaines fonctionnalités utiles. l’art lui porte un 
message qui dérange ou provoque l’extase. Mais le plus important est que tous les citoyens, dans 
leurs loisirs ou leur métier, créent de la valeur ajoutée qui trouve sa place selon les goûts de la 
modernité ou des antiquités.

LA DOUBLE SOUFFRANCE
ma souffrance est double : elle est sociale et politique. En effet, elle est sociale car officiellement je 
suis ouvrier non-qualifié au chômage alors que j’ai des diplômes d’ingénieur. Mes écrits et mes 
idées d’entreprise m’ont pourtant rendu incontournable dans la vie économique, technologique et 
financière. Mais la société a fixé un mur entre elle et moi, rendant impossible toute récompense 
pour mon travail, c’est une source de colère immense que ma maladie abstraite m’empêche 
d’accéder à ma richesse concrète. Mais elle est aussi politique car j’ai une influence et une 
puissance majeures sur l’ordre mondial, chacun obéissant quelque part à mes paroles, à mes jeux et 
à mes écrits. Cela me rend fragile comme une personne publique dont on enquête la vie privée pour 
mieux détruire ce qu’elle représente, mais c’est odieux de s’en prendre à moi sur ces responsabilités
alors que je ne peux même pas me défendre. Si je n’avais pas pris cette place politique et militaire, 
la planète aurait connu de grands dangers alors remerciez-moi s’il vous plaît en écoutant et en 
répondant à mes doléances, ce silence de la société est insupportable quand je ressens comme 
agression tous ces événements qui déstabilisent la structure de pensée que je me suis constituée et 
pour laquelle on me prend pour un fou à enfermer.



LA MYTHOMANIE
les vrais amis ne tolèrent pas la mythomanie entre eux. Mais quand on est jeune et fragile, les 
cachotteries et autres petits mensonges font partie du quotidien de ces personnes qui ne veulent pas 
montrer le fond de leur personnalité et qui cherchent la vérité sans la toucher. La confiance 
s’installe dans les rapports humains quand on délaisse les sujets superficiels pour aborder les 
confidences personnelles. Mais certaines personnes sont tellement perturbées qu’elles sont 
infréquentables, elles veulent cacher leur mal-être pour se protéger car elles ont un sentiment 
d’infériorité, elles ne s’aiment pas. Alors elles semblent connaître leur thème en discutant avec 
assurance alors qu’elles sont dans une crise existentialiste évidente et déstabilisante. Généreuse, ces 
personnes perturbées partagent ce qu’elles ont collectionné pour paraître cultivées devant 
l’assemblée. Alors petit à petit la construction se fissure, apparaît le cercle vicieux du doute où 
l’amitié détale, l’homme ou la femme se sent honteux de ne pas avoir été à la hauteur dans les 
conversations, d’où sa mythomanie qui n’était pas forcément méchante et avérée mais installée dans
un cerveau paumé qui voulait cacher ses manquements car il n’avait pas été éduqué suffisamment 
aux problèmes des relations fraternelles quotidiennes. C’est donc un vide dans l’attitude à prendre 
qui pousse à affabuler.



L’AMOUR IMPOSSIBLE
nous étions deux amis
fort amoureux l’un de l’autre
à partager les fous-rires et les peines,
à échanger sur la littérature
à voyager dans la nature.
Mais un jour elle me rejeta violemment,
elle croyait que je lui mentais
alors que je traversais
une période existentialiste difficile.
Nous nous sommes quittés fâchés
et c’est depuis que je suis tombé
que nous nous sommes déclarés la guerre.
j’ai encore beaucoup d’estime pour elle
mais aujourd’hui nos patries nous séparent,
impossible de revenir en arrière,
nous servons deux camps opposés.
Malgré notre volonté de nous aimer,
nos familles respectives
nous tiennent à l’écart
d’une gigantesque rétrospective.
Alors aujourd’hui elle est dans ma tête
et je n’ai donc pas fait mon deuil
elle m’encourage de si loin
la nation va faire la fête
quand elle saura d’où vient ce gamin.



PAPA EST PARTI
mes chers enfant,
ne cherchez plus papa,
il s’en est allé là
il a rejoint l’horizon.
Il est parti avec une belle,
j’en suis jalouse
mais elle était intransigeante
en partant elle a exigé
de brûler tous ses portraits.
Il en reste un,
celui que son fils
a dessiné à la craie.
« cendres de lune »
était sa dernière composition,
oui, votre père était un artiste
il avait succombé
à la douce blancheur
de celle qui se poudrait.
Elle voulait tous son argent
et finalement elle a pris son âme,
nous vivons aujourd’hui le drame
d’un homme qu’on aimait tant
et qu’on n’a pas pu retenir
de partir un jour,
il a entamé son tour du monde
et il est arrivé premier
sur la ligne d’arrivée,
depuis nous n’avons 
plus de nouvelles,
J’attends toujours son courrier
mais son silence est éternel.



UN LECTEUR TRANSPORTE

« cette histoire est vraie puisque c’est moi qui l’ai inventée »
Boris Vian

l’auteur écrit des histoires vraisemblables ou invraisemblables. Il décrit des personnages peut-être 
inspirés de l’homme, ses forces, ses faiblesses mais il les détourne de leur réalité. Le livre devient 
un objet réel même si c’est une fiction qui prend sens sous la plume de l’écrivain, après tout peu 
importe le réalisme puisqu’on est pris par l’histoire, qu’on est envahis dans un suspens où on 
s’identifie aux héros. Quelque soit le contexte, réalisme, fiction, fantastique, c’est la manière de 
jouer de l’environnement et du caractère des personnages qui amène le lecteur à jouer le jeu du 
réalisme, il sait très bien que ce n’est pas vrai mais rêve le temps de la lecture dans un univers qu’il 
aime découvrir. Le lecteur a alors des émotions comme dans le réel à chaque événement marquant 
du livre, il court les pages en trouvant le plaisir de retrouver le romanesque qu’il ne trouve pas dans 
sa vie, après tout il vit le temps d’une lecture une expérience personnelle où le réel et l’imaginaire 
se rejoignent, lui donnant l’occasion de vivre l’histoire par procuration, une histoire prenante 
réussissant à envahir ses sensations.



TRISTESSE DANS NOS ARMÉES
Je pleure ces soldats
morts au combat
au service de la patrie.
Mais je sèche mes larmes,
ils connaissaient le danger,
ils étaient très aguerris
et la nation n’oubliera pas
le sacrifice de leur vie.
Dans cette opération militaire,
quelques part ils sont morts
pour permettre aux autres
de gagner la guerre.
Car nous n’abandonnerons pas
ces frères d’arme,
c’est pour eux 
que je vais rapporter la victoire,
pour l’honneur de l’armée
on ne peut laisser l’ennemi impuni,
oui je vais lancer
les chars de combat
à l’assaut des adversaires,
pas par vengeance
mais pour la légitimité
de notre présence, 
c’est à dire lutter
contre tous les terroristes,
nous allons accomplir cette mission,
j’en ai l’intime conviction.



UN CRIME A PARDONNER ?
Faut-il pardonner un crime, une affaire de mœurs ou une affaire judiciaire, une déviance à des 
politiques, militaires, artistes, sportifs, sous prétexte que la loi est la même pour tous ? Il y a 
quelque fois un acharnement judiciaire du aux enjeux pour la terre dans ce genre de procès. 
Pourtant, la plupart du temps, ils sauvent, dirigent, font fantasmer des millions de vies, ils font vivre
ou survivre la démocratie du pays. Face aux libertés qu’ils donnent à ces millions de gens, une vie 
gâchée par ces hommes est une vie mais le bonheur donné et le haut-service rendu à la patrie 
devraient être une circonstance atténuante. Nul n’est censé ignorer la loi, mais quelque fois la loi est
trop dure avec ces cibles publiques qui vivent dans l’angoisse d’aller en prison là où elles ne 
voulaient faire que leur devoir. Par le passé, certaines personnalités douteuses pour l’époque ont 
sauvé ou fait des découvertes majeures pour l’humanité, pourtant elles ont été lâchées par les 
pouvoirs publics qui ne voulaient pas se mêler de ces affaires privées pour ne pas être incriminées 
de collusion, se détachant ainsi de l’éventuel scandale, laissant ces héros aux faits-divers et à la 
prison.

L’EXISTENTIALISME
la quête d’identité est une raison fondamentale pour l’homme de se placer dans la société. Les 
enfants ont pour but d’apprendre à devenir d’honnêtes adultes en profitant de ce qu’on leur donne 
pour leur éducation. Pour les adultes, avoir une nation, une religion, une famille, le confort matériel 
sont les principales raisons d’exister. Certains voudront passer leur temps à s’amuser avec leurs 
amis, trouvant dans la jouissance festive un but instantané de vivre. d’autres auront l’objectif 
d’accomplissement personnel ou professionnel en acquérant le savoir ou en progressant dans leur 
travail. Enfin, il y a ceux qui laissent un héritage, des enfants, une entreprise, une œuvre artistique. 
Ainsi, trouver dans l’instant présent la raison d’être heureux et laisser une trace de son passage sur 
terre positive est la motivation principale des êtres humains, l’existentialisme exigeant la conscience
d’être et de devenir en trouvant les solutions à la question : pourquoi et pour quoi faire suis je né ? 
Certains passeront leur temps à construire une carrière professionnelle tandis que d’autres 
manifesteront par la colère leurs combats personnel qui est pour eux existentiel. Nombre 
d’adolescents en recherche de leur personnalité trouveront donc dans cet essai les grandes lignes à 
explorer pour résoudre leurs problèmes, sachant que c’est la personnalité de chacun depuis 
l’enfance jusqu’à la mort qui aboutit au cheminement de la vie comme un résultat, la science et le 
hasard n’étant pas les seuls facteurs de développement puisque le facteur humain, prévisible ou 
imprévisible, entre en compte. La connaissance de soi est donc primordiale dans sa quête d’identité,
alors le dialogue avec l’autre est primordial pour évacuer la violence, la timidité, les peurs, le 
manque de confiance en soi. Chaque homme a sa raison de vivre qui le convainc qu’il est dans sa 
vraie existence, c’est à la société de juger ceux qui ont trahi les règles et qui sont sortis des sentiers 
battus autorisés. On peut donc dire que c'est l'amour que chacun a dans son cœur et sa manière de 
l'exprimer et la liberté de vivre pour soi et avec les autres, avec ses défauts, ses qualités, ce que l’on 
sait faire et ne pas faire qui offrent les meilleurs sensations d'exister. Chacun aura donc son modèle 
de pensée qui le satisfera à son niveau et lui permettra de ne pas sombrer dans la mélancolie 
existentielle.



L’INSTANTANÉ
Mes écrits sont comme des photos, un texte est l’instantané de ce qui se passe à ce moment-là dans 
mon cerveau. Ma dialectique est censée mais dans mes pensées, c’est parfois le bazar. c’est en 
écrivant d’après mes connaissances et mon expérience que je vous livre ma science mais parfois les 
sentiments humains qui me traversent, la joie, la peine, l’attente, la colère influencent ma plume. Je 
suis animé par la volonté de construire une œuvre qui soit tel un objet, cohérent et concret. On peut 
y voir une pensée insolite, novatrice voir révolutionnaire qui fait mon charme car elle est motivée 
par toutes mes influences : ma culture, ma maladie, mes observation. Écrire me permet d’avancer 
dans l’affirmation de ce que je ressens, chaque jour nouveau me fait encore apprendre de ce qui 
ressort de moi, car je traite les influences de toutes sortes de médias et je livre le résultat comme des
théories inventées ou améliorées afin de faire partager mes nouvelles découvertes avec générosité.



LA DANSEUSES AUX ÉTOILES
Née sur le bord d’une piste,
apprivoisée dans ce gigantesque cirque,
Éloïse, la danseuse aux étoiles,
la saltimbanque des grands airs
oscillant sur son trapèze
craignait la chute fatale.
Elle continuait de valdinguer
pour ramasser son petit pécule,
là où le ciel était un toit
et l’attirait vers le haut.
Cette méritocrate des pistes
prenait un bon bol d’air,
du plaisir et des frissons
pour en redonner aux autres.
Elle ne pouvait pas arrêter cette drogue,
l’adrénaline était son homme,
cette attirance incroyable pour danser
comme si elle était une fée.
En bas on la protégeait
des risques inouïs qu’elle prenait
avec un filet en guise d’assurance-vie,
le seule moyen de la protéger
des risques incontournables du métier.
Son père disait que ce n’était pas
un métier pour elle
et qu’il fallait raccrocher les gants.
« non, je continue » dit-elle,
« voulez-vous m’empêcher de vivre
une passion au sommet du cirque ? »
« non, on veut simplement que tu arrêtes
de prendre des risques dans ta vie. »
« il est temps pour toi d’arrêter,
tu ne peux pas continuer ainsi !!! »
« mais le trapèze c’est ma vie »,
dit-elle enfin.
« on t’a trouvé un bon boulot,
je t’ordonne d’y aller !!! »
dit le père.
Alors suivant ses conseils,
elle se retira de ce cirque,
elle donna son dernier spectacle,
avant de travailler dans les écuries,
un poste qu’elle aimera toute sa vie,
dieu qu’elle aimait les chevaux
et prenait plaisir dans sa nouvelle vie.
Elle était comme une mère au logis.
Bien sûr l’appel des airs l’attirait,
de sa successeur elle suivait la carrière
lui donnant les bons conseils
pour ne pas tomber.
elle se levait de bon matin



pour faire la literie des chevaux,
un petit toilettage
et les jours de spectacle
elle leur mettait la tenue d’apparat.
Elle si habituée à être la reine des airs
trouva l’humilité dans son métier
où la gloire était remplacée
par un patient travail de propreté.
Elle ne se cabrait plus de fierté,
c’était le cheval qui faisait les figures,
et son plus beau cadeau était
de prolonger la vie des étoiles
en préparant le carrousel des cavaliers,
dans son cirque bien sûr.
Elle ne changerait pour rien au monde
sa vie dans sa caravane,
elle participait toujours à la vie du cirque
moins en vue elle était terriblement attendue.
Car petit à petit elle devint dresseuse,
elle disposait dans ses box
d’une activité bienvenue
indispensable à son développement personnel
et à son esprit du spectacle.
Dans les coulisses, son travail de préparation
était devenu sa nouvelle passion.
Son cavalier était devenu son fiancé,
mais un jour, une jeune fille du ciel
arriva au cirque,
cette rivale devint le centre du cirque,
et séduisit le cavalier,
semant la zizanie,
chamailleuse avec Eloïse,
elle lui pourrissait la vie,
la rendant malheureuse.
mais le soir où il allait être conquis,
elle fit une chute fatale,
elle perdit l’usage de ses jambes
et devint jalouse d’Éloïse.
Ronchonne, boudeuse et mécréante,
ne pouvant pas continuer son rêve,
on ne savait pas où place cette jeune dame
alors on la mit à la gestion.
Elle ne s’y plut point,
elle donna sa démission
mais avant de partir
elle vola de l’argent
en faisant une malversation.
Éloïse découvrit le pot-aux-roses
et la fit mettre en prison.
Le patron du cirque,
qui était bien vieux,
lui en proposa la direction,



elle accepta à une condition :
de continuer à dresser au petit matin
son cheval favori : « Serpentin ».
Le cirque se redressa de plus belle,
le cavalier et sa belle
étaient le couple de stars
qui faisaient dans les chevaux
dans l’arène du cirque,
le spectacle était leur vie,
dans la fragilité du monde contemporain,
ils apportaient un peu de bonheur
aux spectateurs venus les voir.
Un soir après le spectacle, 
le plus beau qu’on ait jamais vu,
le cavalier demanda à Éloïse de l’épouser,
ils mèneront le cirque encore plus loin,
à travers l’Europe ils allaient voyager.



LE JOUEUR DE PIANO
il était seul dans son coin,
le joueur de piano,
il exerçait son talent,
ne rêvant que de concerts,
voulant se donner en spectacle.
Vivant reclus et abandonné,
il espérait un jour
pour son concerto
rencontrer la belle
à laquelle il pensait souvent,
une fée aux yeux d’argent,
cette petite femme qu’il aimait tant.
Tout les séparait, sauf la musique,
cette cantatrice à la voix impressionnante
ne faisait que donner des opéras,
sous les paillettes d’argent.
De ce luxe dont elle jouissait,
une star en avant,
elle était fatiguée
de tant de superficialité
dans sa vie quotidienne.
Mais cette foule en émoi
devant sa voix pénétrante,,
le joueur de piano en rêvait tant.
Ils se rencontrèrent lors d’un festival
où le pianiste avait vidé sa tirelire
pour rencontrer son idole.
Au détour d’une scène,
il la rencontra et lui donna
l’enregistrement de son dernier opéra.
Puis il attendit, longtemps.
La cantatrice ne pensait plus à la cassette
quand un jour elle reçut la lettre
du petit joueur de piano.
Elle était pleine de poésie,
il lui demandait si elle avait aimé
la musique qu’il lui avait écrite.
Elle était touchée,
elle qui rêvait d’arrêter,
de tout laisser tombe 
en pleine gloire
trouva dans son morceau l’espoir
de continuer à chanter.
Il devint son auteur préféré,
elle chantait désormais ses morceaux
dans une petite salle
mais ils obtinrent
la renommée internationale
car ils avaient uni le don
pour la création et l’interprétation



LA SOUVERAINETÉ ÉCONOMIQUE
L’état devrait refuser que des entreprises nationales en bonne santé de secteurs stratégiques que 
l’aéronautique, l’espace, la défense mais aussi industrielles telles que l’énergie et les transports 
soient rachetées par des groupes étrangers. On connaît le refrain : il faut être plus gros pour 
atteindre plus de marchés et sauver ainsi l’emploi. Mais en réalité, c’est une perte de contrôle par 
ces champions nationaux de leur avenir, ils se font littéralement avaler par la maison-mère et ils 
n’ont plus le pouvoir de décision, d’investissement, et à terme d’emploi. Même s’il faut encourager 
pour une économie prospère les investissements étrangers, il ne faut pas oublier que beaucoup de 
pays ont une politique économique de défense des intérêts nationaux dont la souveraineté de notre 
état devrait s’inspirer pour surveiller le bon déroulement des reprises d’entreprises. Il ne faut pas 
vendre les bijoux de famille par appartement !!! Souvenez-vous, tant de promesses politiques 
vantant les fusion-acquisition se sont soldées par des délocalisations des usines, du savoir-faire, de 
l’emploi, et ceci avec l’aide financière des pouvoirs publics !!!



LA DÉCEPTION
Tu es une jeune fille affriolante,
trop belle pour moi, si intelligente
que j’ai envie de sortir avec toi,
mais toi tu ne veux pas.
Tu préfères ce mec, ce type,
au demeurant fort sympathique
mais je sens monter la jalousie,
pourquoi suis-je maudit.
Je voudrais te dire que je t’aime
mais seuls les oiseaux m’entendent,
toi la jolie étudiante,
comment te dire que je peux
être l’homme de tes désirs,
car je n’ai pas le physique avantageux,
mais j’ai l’envie de finir
ma vie toi et moi, nous deux,
mais quand je croise tes yeux,
tu allumes encore plus ma flamme,
tu sembles jouer avec moi,
j’en suis malheureux
mais qu’est-ce que j’y peux.
Mais voici qu’en partant,
tu me laisses un indice,
un message tonitruant
où tu me dis que je suis en lice
pour être ton prétendant.
Alors je prends mon courage à deux mains
et d’un coup je te rejoins,
car ton cœur semble s’ouvrir
mais ta porte reste close
à mon feu qui vient de flétrir,
non je ne me ferai plus avoir
par les femmes qui conduisent
les âmes perdues au désespoir
en ne voulant pas s’unir
avec l’amour d’un soir.



BLANCHE OU NOIRE
Blanche ou noire,
tu as le prénom de la lumière
et la couleur du désespoir.
Dans ton corps coule le sang
des flammes de l’enfer,
on aperçoit dans tes yeux
la démence de Lucifer.
Toi, pour ne pas tomber
dans ton chaudron allumé,
tu m’as appelé au secours
alors j’accours.
Je vais te tirer de là,
viens avec moi, suis moi,
pour te sortir de ces flammes.
Quand la folie te gagne
et que tu te mets à aboyer
telle une chienne enragée,
écoute-moi bien, je te dis enfin
que ce qui se passe dans ton âme
est le passage obligé
vers la sainteté.
Mon ange est séduit par ton démon,
c’est toi qui choisira la conclusion,
sache que je n’ai pas peur
que tu m’apportes le malheur,
j’ai une force de gladiateur
et quand nous aurons passé notre vie
à nous dire merci,
alors tous les deux
nous irons au paradis.



AGRICULTEURS EN COLÈRE
les agriculteurs sont en colère parce qu’on les montre du doigt comme des pollueurs et qu’ils ont du 
mal à finir les fins de mois. Mais en France, c’est une agriculture certes intensive mais plutôt 
responsable. Ils veulent donc être payés à la hauteur de la qualité qu’ils fournissent, pas comme ces 
étrangers dont on importe des produits moins chers mais toxiques pour la santé. La paysannerie 
s’organise pour survivre, enter le bio, les produits écolos et les circuits courts. Alors les 
supermarchés doivent comprendre qu’ils ne doivent pas augmenter les prix sans récompenser leurs 
producteurs, c’est toute la filière qui serait menacée si les exploitations ne pouvaient plus assurer la 
production. Il ne faut donc se moquer ni des consommateurs ni des producteurs, le prix juste est 
celui acceptable qui permet aux agriculteurs de vivre de leur travail et d’assurer la pérennité de 
fermes à la taille raisonnable. Le malheur des agriculteurs est celui des chefs d’entreprise à qui on 
demande d’investir en s’endettant, leur passion étant de vivre pour nourrir les gens et ne de recevoir
les subsides de l’Europe qui sont une excuse pour les maintenir dans une pauvreté organisée par les 
accords commerciaux qui leurs sont défavorables.



I WAS BORN IN FRANCE
I was born
in the good country,
France is the place
where you live free
and where equality
is the insurance
to live honestly.
This dream
makes me think
that where people protest,
it is for the rights
for a better world.
You can travel
all around the world
and come back
years later,
history and friendship
will stay the same.
Eating excellent food
with a good wine
is a pleasure to stand
in the real life,
the real life of wishes,
the real life of France.



LES GENS DE LA RUE
toi l’ami, tu as faim
tu as soif, tu n’as rien
et tu ne sais pas où aller,
tu erres à la rue.
c’est l’injustice sociale
de ces gens et de ces migrants
de ne pas avoir de toit
et de mendier pour manger.
Pourtant, tu as tas fierté
de chevalier des boulevards,
oui, le bitume est à toi
tant tu l’uses à marcher dessus.
Quelque fois, une infirmière,
un médecin, un bénévole
écoute ta désespérance
mais au fond tu es bien seul
au milieu de tes compagnons
dont l’union est l’infortune.
Quand il fait vraiment froid
on pense à ta misère
alors que nous sommes heureux
chauffés dans nos chaumières.
On ne voudrait pas 
être à ta place
alors à toi, le mendiant-roi,
je te donne quelques pièces.



LA CAUSE ÉCOLOGISTE
monsieur Trump, vous ne croyez pas en le réchauffement climatique, la fonte systématique des 
glaciers. Mais vous croyez en quoi ? En un Dieu qui va arranger tout cela avec vos prières ? Certes, 
la planète a ses cycles mais vous savez bien que le gaz carbonique pollue l’atmosphère et provoque 
ces catastrophes naturelles dont votre pays est la première victime. Moi je crois les scientifiques 
tellement c’est évident que l’homme touche à son environnement. Vous, vous vous cachez la tête 
telle une autruche qui va polluer et désespérer ceux qui vont faire des efforts. Comme votre pays est
le premier pollueur et se moque des autres, j’espère que le capitalisme que vous soutenez saura 
surfer sur la croissance verte en libérant les énergies volontaire pour faire diminuer le CO2 dans 
l’atmosphère et rendre écoresponsables producteurs et consommateurs. j’attends simplement que 
vous preniez fait et acte que l’homme qui habite sur cette planète en est le premier responsable et 
que cette noble cause écologique ait une petite incidence sur voter conscience.



THANKSGIVING
Aux Etat-Unis,
c’est Thanksgiving
et pour les américains
la vie semble s’être arrêtée
autour d’un repas
fraternel ou familial
avec du bon vin.
Selon la tradition,
le président a gracié sa dinde
mais au fond,
c’est sa femme
qui devrait se méfier
car pour préparer sa dinde,
il lui a mis
les doigts dans le c.
afin de la farcir.
pendant cette fête,
on va discuter
et la politique
va envenimer le débat,
lorsque les invités
vont être bien avinés.
Alors moi, ça ne me regarde pas,
et le Black Friday
n’est qu’un miroir aux alouettes
où des consommateurs cinglés
se battraient pour attraper
le produit désiré.



RÉVOLTE
Les tracteurs sont entrés dans Paris,
la paysannerie est en colère,
ce n’est pas la révolution
mais une manifestation pacifique.
Pourtant, le gouvernement
devrait se méfier,
la chouannerie n’est pas loin,
avec les syndicats dans la rue
afin de protester et de conserver
les droits sociaux
acquis de haute-lutte
tout au long des siècles.
Le président ne connaît
que le rapport de force,
là-haut, dans son château,
il ne voit pas que la colère gronde
et veut faire passer les lois
selon son bon vouloir.
Alors le peuple va lui montrer
qu’à trop se moquer du droit
il devrait reculer
pour ne pas détruire
une cohésion sociale aux abois.
Il suffit d’une étincelle
et le pays s’embrase,
la révolte contre les élites
s’avère être un mouvement mondial,
il faut garantir aux citoyens
à la fois les libertés et l’égalitarisme,
mais ces hommes d’état ont choisi
leur statut de personnage politique,
maintenant ils doivent avoir le sens pratique,
et ne pas manipuler l’opinion
avec des coups de communication.
Monsieur le président,
vous allez appauvrir la population
et donner aux riches l’or de la nation,
c’est une véritable provocation
à laquelle le peuple va dire non,
un non franc et certains,
il ne faut pas abuser enfin
sur la bonne volonté de ces gens,
en leur expliquant
que c’est pour un équilibre financier
assez fragile à préserver
qu’il faut réformer,
Le peuple n’a plus d’argent,
allez donc le prendre
dans la poche des puissants.



LA FIÈVRE ACHETEUSE
quand on voit le Black Friday ou les soldes, on se demande ce qu’ont les consommateurs dans la 
tête, si les étiquettes sur les produits ne les ont pas rendu fous. c’est une séance d’hystérie collective
provoquée par les prix les plus bas. Ces bon pour le commerce car les acheteurs succombent en 
masse aux pièges des commerciaux dont les discours bien rodés convainquent jusqu’aux plus 
réticents pour leur faire acheter n’importe quoi. Quand on voit avec quelle frénésie l’acheteur 
s’empare des produits allant presque jusqu’à se battre pour l’attraper, il devrait réfléchir à ce dont il 
a réellement besoin pour acheter le strict minimum et non le superficiel de la société de 
consommation. Car au fond, les victimes sont le porte-monnaie mais aussi les travailleurs pauvres 
exploités pour fournir plus au moindre coût et enfin l’environnement qui ne supporte plus la 
pollution et le gaspillage des ressources nécessaires à la fabrication. Consommateurs, achetez 
responsables au lieu de mettre dans vos caddies le superflu, le matérialisme est synonyme de 
rupture avec les valeurs de l’humanisme, acheter est un acte de destruction de quelqu’un ou quelque
chose quelque part sur la planète.



LES FÊTES TRADITIONNELLES
Toutes ces fêtes sont surfaites et sont devenues des événements commerciaux, des excuses pour le 
commerce lors de Noël ou Pâques. Mais la tradition demeure, elle a juste invité le marketing à 
acheter dans la démesure, mais aux fond ces événements font plaisir à petits et grands et rien de tel 
qu’un beau cadeau ou une belle décoration pour faire plaisir et montrer qu’on est là. c’est bien le 
moment d’acheter, en cuisine on prépare des plats fastueux avec de bons produits. c’est le moment 
de ne plus calculer comment on va finir les fins de mois car ces fêtes sont LE moment de 
communion en famille ou entre amis. La vie est assez dure comme cela, alors on a le droit de 
succomber à la tentation, c’est entrer dans le jeu commercial comme une appartenance à un groupe 
qui partage les mêmes valeurs.



FUMEURS DE JOINTS
fumeurs de shit, on tolère que vous consommiez votre barrette car chacun a le droit de consommer 
ce qu’il veut dans ce pays des libertés. Mais vous n’avez pas le droit de recruter et d’embarquer 
dans vos délires des jeunes gens fragiles, c’est les désorienter d’un avenir merveilleux qu’ils 
détruiraient en se droguant. Car ce produit rend inapte au travail, il altère la concentration,  
l’aptitude à réfléchir et la précision du geste. Quand à la santé, la drogue abîme le système nerveux 
et cérébral. Vous pourrez dire que c’est un acte social où on s’amuse entre amis pour s’offrir une 
sensation de plénitude et de bien-être, mais l’accoutumance vous incitera à consommer toujours 
plus jusqu’à l’overdose. On ne peut donc pas tolérer la légalisation d’un produit qui peut détruire 
une vie, au même titre que l’alcool et le tabac qui eux sont certes autorisés mais dangereux pour la 
santé. Pensez à l’esclavagisme des petits paysans producteurs de la feuille de coca et réfléchissez à 
la violence par les mafias autour de ce commerce dans les banlieues. c’est donc un sujet de santé et 
d’ordre publics qui conduit à interdire de dealer, les peines devraient être exemplaires pour ne pas 
continuer à polluer la vie des citoyens honnêtes qui ont peur pour leurs enfants qu’ils tombent aux 
mains des cartels de la drogue. Être accro signifie être détruit et dépenser tout son argent dans cette 
saloperie.



L’EMPEREUR 
Daladius était un guerrier gaulois qui avait été fait prisonnier par l’empire romain. On lui donna le 

choix entre les travaux forcés et être gladiateur. Comme c’était un combattant et qu’il avait de 

l’honneur, il décida de se battre dans l’arène. Il était très aguerri et on lui avait appris à bien lutter, 

alors il remporta tous ses combats, même si c’était usant, sans fin et de plus en plus difficile car tous

voulaient tuer l’invincible. Mais un jour, l’empereur mourut sans descendance. Dans son testament, 

il avait spécifié que le gladiateur le plus valeureux serait sacré empereur lors d’un dernier combat. 

Daladius affronta alors un berbère, l’esprit noir qui allait asservir le monde s’il gagnait. Cela donna 

à Daladius encore plus de force pour triompher. Désormais empereur, il répandit dans le pays la 

prospérité en favorisant l’artisanat, les moyens de communications, la construction de bâtiments 

publics, l’agriculture. Il s’occupait lui-même d’affecter les ressources et de guider l’armée, dont le 

principal objectif était de garantir la sécurité de l’empire. Il lança ses trirèmes à l’assaut de 

l’Afrique du nord d’où venait le désordre et y apporta la paix. Il ne se maria jamais mais il eut un 

fils qui lui succéda à sa mort, où une cérémonie célébra sa gloire. 

  

LE JOURNALISME
le journalisme est l’art de communiquer et de rendre public une information avec un commentaire 
orienté idéologiquement ou pas. Car souvent un média a une ligne éditoriale connue et des 
orientations politiques définies. Ainsi, entre éditos et reportages, le journaliste prend partie en 
dénonçant l’inconcevable ou en louant les bonnes volontés. Dans un dialogue, les invités ont 
l’occasion de défendre leur position, lors d’événements ou de jugements, l’exactitude doit être 
retranscrite mais sinon le journalisme peut vite devenir délation par le non-respect de la 
présomption d’innocence. Les attaques répétées sur toutes sortes de médias semblent généraliser la 
haine publique par mementos ou textos interposés. Alors la charte du journaliste est de ne pas 
sombrer dans le vulgaire ou le populisme, le respect de la déontologie étant de faire des enquêtes 
indépendantes.



LE COMMUNISME LIBÉRAL
Quand le capitalisme rencontre le communisme, le choc peut être violent. Comme le témoigne la 
guerre froide, tout oppose ces deux systèmes allant jusqu’à la violence et la haine. Le communisme 
s’est souvent invité par la révolution sociale mais ne tolère plus l’opposition. Alors comme les pays 
communistes se sont immiscés dans le commerce mondial des nations, la partition du chef 
d’orchestre est brouillée. En fait il s’agit de plus en plus de dénoncer la dictature à tendance 
communiste et de réclamer des libertés, ce que ces pays ont par leur histoire du mal à concéder. 
Mais les peuples ouverts au monde sont de plus en plus ouverts à la démocratie, une opération de 
convergence des droits et devoirs doit donc s’opérer pour que le libéralisme venant voit l’adhérence
aux valeurs de libertés. La transition peut être dangereuse car les peuples sont imprévisibles mais 
les exactions sur les minorités doivent cesser au nom des droits de l’homme, le marxisme n’a plus 
de raison d’être dans une économie de marchés sinon défendre le pré-carré des apparatchiks au nom
d’une tyrannie qui n’a de communiste plus que le nom et de ce fait n’a plus lieu d’être.



LA SCHIZOPHRÉNIE
La schizophrénie est une maladie envahissant le cerveau. Le malade peut avoir des voix ou des 
hallucinations qui lui donnent des conseils. Il peut aussi avoir un dédoublement de sa personnalité, 
un autre en lui qui lui donne des ordres par la parole pour l’encourager ou l’empêcher de faire des 
bêtises. Car le schizophrène se sent investi de hautes responsabilités qui se succèdent dans son 
cerveau en fonction de l’actualité et de son actualité. Mais comme il est perdu, il fait confiance en 
ces sens dévoyés pour décider de sa vie, ainsi il obéit à ce cerveau malade de ce qu’il voit comme sa
réalité, une mission qui lui est donnée et qu’il doit assumer. Quand ce handicap prend le pouvoir, le 
malade peut s’y opposer mais il n’ose pas s’opposer à la puissance du phénomène. Car il se sent 
investi de hautes responsabilités qui se succèdent selon l’environnement, car il est en interaction 
permanente avec lui et le seul moyen de s’en libérer est d’extérioriser cette colère part l’art, le sport,
le jeu, etc. Il se sent donc investi d’une mission politique, militaire, économique, etc. où l’objectif 
est de faire la part des possibles entre le rêve et le réel.



UN AVEU D’IMPUISSANCE
messieurs les américains, où nous avez-vous emmenés ? Après les attentats du 11 septembre, vous 
avez déclaré la guerre aux talibans en Afghanistan et au reste du monde et 18 ans après, que faites-
vous ? Un accord pour donner le pouvoir aux talibans. C’est l’aveu d’un échec cuisant où vous avez
montré que votre grande armée, des dizaines de milliers d’hommes, ne peut rien contre des gens 
déterminés. Ce constat est la défaite des libertés là où vous avez lutté, au fond vous n’êtes plus en 
mesure d’assurer la sécurité du monde. Alors je m’inquiète de votre puissance qui brasse du vent et 
qui ne fait qu’attiser la haine entre les peuples. Votre force de frappe n’est pas adaptée à la guérilla 
moderne, c’est un modèle hérité de la guerre froide qui n’est plus capable de garantir la paix sur la 
terre entière.

LE VIRAGE ÉCOLOGIQUE
le problème de l’écologie est de trouver des solutions valables et concrètes à une question 
internationale. Entre politiques volontaristes et libérales, c’est la société qui doit changer son 
modèle de consommation, sans toucher au pouvoir d’achat car la prospérité doit demeurer, c’est 
l’autre enjeu de l’humanité pour éviter la guerre. La prise de conscience collective va sans doute 
aboutir à des politiques fiscales favorables et aux investissements des entreprises vers une économie
verte. Le vote et les manifestations doivent mettre la pression sur ces grands équilibres entre pays 
qui doivent faire entrer la donnée écologique dans le processus de décision du système de société où
nous voulons vivre. Après le virage numérique et technologique, le virage écologique devient 
l’idéologie à la mode, la tâche immense peut décourager les meilleures volontés mais les réformes 
doivent être engagées car le monde social et environnemental que nous léguons à nos enfants est 
détestable et ne leur permettra pas de vivre dignement.

L’ÉTAT-PROVIDENCE
Comment justifier aux citoyens que les taxes soient augmentées pendant que les avantages sociaux 
et les services publics soient diminués ? Retraités à la pension diminuée, citoyens qui voient les 
bureaux de poste, les gares et les petits commerces fermer, infirmiers qui ne peuvent plus assurer 
leur mission à l’hôpital, etc.. votre colère est légitime et vous devez manifester avec les syndicats 
contre les ravages du monde moderne. Car à force de raboter les budgets sans réformer 
l’administration, le gouvernement cristallise toutes les sensibilités sans satisfaire personne. Le 
prélèvement obligatoire est trop élevé pour ces petits entrepreneurs qui ne peuvent plus embaucher 
et investir. Voici le tableau peu reluisant d’une France qui perd ses valeurs et qui souffre. pourtant 
certains vivent bien, certaines entreprises recrutent des gens bien formés par l’école de la 
République, le chômage semble reculer. mais les pauvres ne s’en sortent plus tant les postes de 
dépenses ont explosé. Ils ont l’impression d’être les pigeons de la farce, les mêmes bonnes volontés 
à être toujours imposées, alors pour ne pas abandonner la justice social et l’équilibre des comptes, le
mandat du président est de prioriser les dépenses pour ne plus voir tous ces mécontents envahir la 
rue et finir dans la violence des revendications légitimes. Les riches diront qu’après tout chacun a la
vie qu’il mérite mais l’avantage d’être en France est de disposer de cette assurance-vie de l’état-
providence qui aide ceux qui sont mal partis, le problème c’est qu’il n’y a plus d’argent dans les 
caisses et que le budget est réduit..



LES TECHNIQUES COMMERCIALES
les commerciaux ont des techniques de vente bien rodées. Ils doivent d’abord jouer sur le plan 
humain en se posant comme un ami sympathique qu’on veut satisfaire. Ensuite, il fait valoir le prix 
exceptionnel de l’article de la gamme supérieure en mettant en valeur ses fonctionnalités et ses 
options les plus vendeuses. Du produit en soldes il cherchera  à faire acheter le produit plus cher en 
argumentant qu’il correspondra mieux aux besoins du consommateur en le faisant rêver qu’il en 
sera entièrement satisfait. Ainsi, d’un produit d’appel peu performant, le consommateur dépensera 
plus sans forcément avoir d’avantage sur le prix qu’il n’a pas comparé. Car le commercial fait 
valoir des ristournes si on achète immédiatement, empêchant d’aller voir la concurrence et 
précipitant la faculté de réflexion de l’acheteur. Fins de séries, nombre de produits limités, 
avantages annexes tels que garantie et entretien, tout est fait pour vendre. Mais un client content est 
un client fidélisé, alors il faut pour le commercial négocier pour que l’acheteur dépasse son budget 
défini avec satisfaction d’avoir fait une bonne affaire. Mais les commerciaux réalisent des marges 
plus confortables sur les produits plus chers sans qu’ils soient forcément de meilleure qualité. 
L’objectif pour le consommateur aujourd’hui est de se faire une idée en enquêtant sur les prix sur 
internet, alors les bonnes affaires sont vendues par une sorte d’hystérie à vouloir le posséder.



MES DOLÉANCES
Monsieur le président, je ne veux pas vous heurter mais je vis la paupérisation de la société au 
quotidien. j’ai l’impression d’être trahi par un état qui m’utilise dans ce que j’ai de mailleur mais 
qui ne satisfait pas mes attentes. A force, je commence à m’impatienter à savoir si vous écoutez mes
doléances légitimes et personnelles. Alors je proteste en même temps que le peuple pour que mes 
droits particuliers soient pris en compte, je suis pris au milieu de la société où je vois mes valeurs 
tomber, mes médias ainsi que mon expérience me guident dans ce que j’écris comme révolté des 
oubliés. j’aimerais bien que vous songiez à moi, qui, dans une foule à la fois bienveillante et hostile,
ait traversé mille dangers sans être couvert de gloire à l’arrivée. C’est ce que je demande, le juste 
retour de ce que j’ai donné, j’ai gravi des montagnes avec toute ma cordée, un miracle de ne pas 
avoir péri en route sur ces chemins escarpés. Comme le peuple, je n’ai pas les moyens de mon 
autosuffisance, alors je manifeste ma colère en manifestant contre votre politique, car j’ai 
l’impression d’être un écrivain responsable du bien de la société et vous votre saupoudrage ne 
satisfait personne et me laisse orphelin d’une victoire politique. Monsieur le président, il est temps 
de se mettre au travail sur les conclusions du grand débat avec le réalisme de terrain que je vous ai 
communiqué dans mes écrits. Tant que vous échouerez, j’aurai l’impression de partager cet échec. 
Les français ne sont pas dupes, comme moi ils se sentent volés de leur travail par une politique 
d’austérité peut-être nécessaire mais mal adaptée car la République donne l’impression de ne plus 
respecter le droit d’être honorablement traité.



MA LIBERTÉ
je veux sortir de cette prison dorée
où je suis cadenassé depuis des années
et où je vivais mes libertés
de ne pas être enfermé entre quatre murs
mais où ma situation était bloquée.
Mais si les autres écoutaient bien mes souffrances,
on me laissait dans ma désespérance
d’être isolé parmi les durs.
j’avais beau expliquer
que j’étais au service de l’état,
on ne m’écoutait pas,
on cherchait simplement à étouffer
les colères qui montaient en moi.
Il m’a fallu longuement batailler
avec ma plume et mes cahiers
pour que les autres comprennent
ce que je désirais dans ma tête
et où les autres me traitaient de cinglé.
Ma radicalisation, c’était l’armée
et on m’a tout au long combattu
car j’étais le dernier verrou à faire sauter
par des ennemis qui voulaient gagner.
Je n’ai même pas été congratulé
alors je criais haut et fort
que je méritais cette liberté,
j’ai moi-même été la chercher.
aujourd’hui je remercie
tous ceux qui m’ont aidé
qui avaient bien senti l’injustice
de me voir ainsi condamné
et qui ont œuvré en silence
pour arrêter mon errance. 



LES VALEURS FONDAMENTALES
les valeurs fondamentales de l’homme sont l’humilité et la solidarité, car il faut rester pacifique et 
aimer son prochain pour vivre en parfaite concorde et harmonie. La haine et l’avidité sont à rejeter 
car la colère est à l’origine de l’injustice et des inégalités qui provoquent la méchanceté. La 
fraternité se heurte aux frontières, on peut se sentir patriotique et réclamer la souveraineté à 
condition de ne pas être populiste ni intégriste. c’est l’honneur qui guide alors les hommes à 
accomplir quelque chose de grand, dépassant l’individualisme moderne qui lui a pour conséquence 
la division de la société. Chacun a droit à son opinion d’où les divergences constatées, mais 
ensemble les hommes sont plus forts non pas dans la révolte violente mais dans la négociation des 
droits fondamentaux. Les peuples ont tous le droit à la liberté, particulièrement de mouvement et 
d’expression, mais elle n’est pas partagée par les tyrannies où règnent le malheur sur les personnes 
différentes car leur divergence met en péril un régime aux abois. Alors contre la dictature de la 
pensée il faut encourager les citoyens à acquérir leur autonomie pour accéder à un régime 
démocratique. Les bons sentiments sont pragmatiques mais leur application pratique et concrète 
aboutit à la libéralisation des idées, un mouvement fondamental qui a conduit aux droits universels 
de l’homme et du citoyen pour que la constitution des nations mène partout les institutions au 
service de la population.

UN CONTRAT RÉSILIE
Quand on signe un contrat de travail, on s’accorde sur des droits et des devoirs. Alors pourquoi 
modifier les conditions générales des retraites qui remettent en cause le contenu de ces contrats ? Ce
n’est pas légal de résilier un contrat unilatéralement en modifiant son contenu à l’aisance d’un 
organisme. Pourtant, la société a tellement évolué qu’on ne peut pas garantir de perpétuer un accord
ancien qui paraît caduque. Mais lorsqu’on rentre dans une entreprise, l’idée est de conjuguer droits 
sociaux et salaire avec une certaine stabilité dans le travail garantis à vie. Les grilles de salaires et 
les négociations individuelles définissent les salaires, les retraites et couvertures sociales dépendent 
des entreprises et des accords de branche. Le gouvernement voudrait universaliser les retraites pour 
qu’il n’y ait plus de régimes spéciaux, donc moins d’inégalités et un déficit du régime de retraites 
diminué. L’équation est trop simple, elle paupérise plus qu’elle n’enrichit et elle ne respecte pas les 
salariés qui ont accepté toute leur vie des conditions de travail difficiles en échange d’un avantage. 
Mais aujourd’hui, les métiers ont changé et ces contreparties paraissent extravagantes car la 
pénibilité n’est plus la même et est devenue commune à tous les métiers. Alors ces gens qui ont la 
force de persuasion et le soutien des syndicats sont-ils des mammouths privilégiés ? Il faut savoir si 
ces castes se mettent en grève pour elles ou pour défendre un idéal républicain. Mais le régime des 
retraites est à bout de souffle, c’est un vieux serpent de mer sensible car les minorités désavantagées
par sa modernisation montent au créneau immédiatement en bloquant le pays dès qu’on veut y 
toucher. Ce que dit le gouvernement, c’est que ce n’est pas à la majorité des citoyens qui sont dans 
le régime général de supporter ces régimes spéciaux. Ce que disent les syndicats, c’est que des 
accords de branche devraient relever le niveau de retraites vers les plus avantagés. Mais au final, 
c’est bien l’ensemble des travailleurs qui sont impactés car les citoyens à retraite égale devront 
travailler plus longtemps ou percevoir moins de pension. C’est aussi pénaliser les jeunes qui 
rentrent plus tard sur le marché du travail à cause de leurs études et qui n’auront pas les trimestres 
requis pour profiter d’une retraite à taux plein. Même si la durée de vie augmente, ce n’est pas une 
raison de repousser l’âge de départ à la retraite. Car dans cette société bien matérialiste, on voudrait 
bien profiter de sa santé pour passer dignement et légitimement sa retraite selon les critères du bien-
vivre.



LES POLICIERS
les policiers assurent une mission de service public en assurant la protection des biens et des 
citoyens, en poursuivant les délinquants, en faisant respecter l’ordre. Mais aujourd’hui, ils se 
sentent abandonnés par une partie de la classe politique qui dénonce leur violence dans le maintien 
de l’ordre dans les arrestations ou les manifestations. Le bashing n’est pas justifié car ils ne font que
leur métier, rendu difficile dans leur quotidien par l’opposition qu’ils rencontrent. Cette haine du 
flic, ils la ressentent sur le terrain tous les jours dans leur mission de sécurité . Les dénigrer, c’est 
remettre en cause la République dont ils soutiennent la cohésion. Les citoyens attendent d’eux à la 
fois la fermeté et la tolérance, fermeté face aux truands et tolérance quand ils écoutent les doléances
de ces gens arnaqués, volés, abusés. Car le peuple leur fait confiance et seuls les teigneux veulent en
découdre avec la police, une provocation à des personnes détenteurs de l’autorité publique et qui 
sont réquisitionnées sans être forcément prêtes à lutter contre l’antiterrorisme, le narcotrafic, le 
militantisme. Car on dénonce les bavures, elles sont dues à l’exaspération d’être sans cesse 
provoqués et montrés du doigt là où on ne comprend pas qu’ils n’en peuvent plus de cette haine du 
flic. Alors laissez-les faire leur boulot, vous ne pouvez pas attendre d’eux à la fois la fermeté de la 
sécurité et le laisser-aller face à des groupuscules, il faut les soutenir malgré les réticences dues à 
leur métier qui peut envoyer vos copains en prison.



LA GUEULE OUVERTE
je ferme la porte
et j’ouvre ma grande gueule,
non, je ne me tairai pas,
j’ai le droit de parole.
La liberté de s’exprimer
est un bien universel
et je dois m’opposer
à ceux qui disent
n’importe quoi.
j’ai envie de hurler
mes joies et mes peines,
et je ne vais pas me laisser
me faire agresser
verbalement.
les mauvaises langues
peuvent médire,
leurs vociférations
n’atteignent pas
mon innocence.
c’est aujourd’hui la naissance
d’une certaine tolérance,
je raconte des histoires
qu’on raconte aux enfants le soir,
je les ai inventées
de toutes parts
pour amuser le public,
mais les critiques
s’en emparent comme la vérité.
Il faut se méfier des outrances,
oui, c’est le début de l’errance
quand le peuple 
ne peut plus réfléchir,
ne venez pas mentir,
j’ai cette faculté
à communiquer
et à impressionner
des spectateurs comblés.



DANS LA TÊTE DE L’ARTISTE
L’artiste est un provocateur dans sa vie et dans son œuvre. Dans son existence décalée, il trouve 
l’inspiration pour raconter ce que personne n’avait montré, ses excès étant la manifestation de sa 
sensibilité à fleur de peau et de sa révolte exprimée de ses pensées. Dans son œuvre, il montre une 
partie de sa personnalité qui explore les chemins enfouis sous une végétation fournie, il cultive 
l’apparence de la nouveauté car il doit toujours innover. Même s’il communique avec une 
technologie qu’il maîtrise, cet explorateur doit trouver les nouveaux, mots, images, sons qui 
correspondent à l’état d’esprit du message qu’ils veulent envoyer. Les artistes ont toujours été à 
l’avant-garde de la liberté d’expression face à la censure, c’est dans leurs gènes de choquer, cela fait
partie de leur métier de jouer avec leur personnalité.



LES MÉDECINS
Le médecin est ce spécialiste qui consulte, opère, délivre des médicaments, donne des conseils pour 
guérir ou au moins atténuer la douleur. Son but est de sauver et d’entretenir la vie, que les 
pathologies soient lourdes ou légères. Alors quand le chirurgien opère avec son bistouri, c’est toute 
sa science qu’il a apprise au cours de ses nombreuses années d’étude et son expérience pratique qui 
guident ses gestes. Certains médecins sont avec leur équipe d’infirmiers de véritables magiciens 
dont la dextérité étonne, ils n’ont pas le droit à l’erreur car ils ont des vies entre les mains. Quelque 
soit leur spécialité, médecins généralistes ou cardiologues, ils sont à l’origine de la bonne santé de 
la population. Alors dans un hôpital public c’est la colère car ils n’ont plus les moyens d’assurer 
leurs missions, c’est-à-dire l’égalité de traitement quelque soit l’origine de la population et la 
blessure du patient.

LA FAMILLE ADAMS
comme dans le film « La famille Adams », personne d’autre que moi, le sale gosse, n’a le droit de 
dire ses quatre vérités à sa famille monde, la martyrisant ainsi. Ce qui paraît être une cruauté 
critique n’est en fait que le moyen de mettre en mouvement la famille terre par l’universalité de 
mon langage. j’ai choqué et maltraité certaines personnes, pourtant elles valaient le coup d’être 
agressé pour les mettre de mon côté. Ainsi, la maison n’est plus hantée par ses démons car j’ai 
enlevé les pouvoirs occultes de ceux qui faisaient du mal. Maintenant il faut réhabiliter le jardin et 
l’habitation planète pour que tout le monde s’y sente à l’aise, un programme politique et magique 
qui est la conclusion de mes nombreuses années d’étude. Alors moi, magicien noir devenu prince 
charmant, j’utilise mes pouvoirs donnés il y a bien longtemps par une fée pour guérir au lieu 
d’asservir, je libère donc tous les esclaves des petits bourgeois pour être en phase avec un nouvel 
idéal, fait de lumière et non de l’ombre des profondeurs maléfiques de la terre



L’AFRIQUE
l’Afrique est ce continent en danger de sécheresse, de pauvreté et de l’exploitation des richesses par
les occidentaux. Les maladies infectieuses s’y développent, le manque de moyens médicaux 
délaissant les plus pauvres en mauvaise santé. Heureusement, des ONG s’occupent d’accompagner 
les enfants à l’hôpital ou à l’école et des initiatives développent l’agriculture locale par l’irrigation. 
Car c’est de réformes politiques dont les pays ont besoin pour que la corruption larvée cesse, celle 
qui empêche les initiatives économiques et la redistribution des richesses. Mais ce continent aux 
ressources naturelles très importantes et très convoitées, telles que le cacao, le café, le pétrole ou les
minerais, doit négocier le développement durable pour que son principal atout, sa jeunesse, ne 
transforme pas le rêve de boom économique en disette et en chômage. Car une bonne partie de la 
population vie de petits boulots, l’injustice est encore grande et les institutions paraissent absentes. 
Mais après un retard considérable, les infrastructures semblent se développer : train, routes, 
électricité, moyens de communication. Finie la période post colonialiste qui a saigné la population 
et l’économie, l’Afrique épouse directement les nouvelles technologies. Reste l’instabilité politique 
où la démocratie se fait attendre et où le djihadisme fait des ravages. Le partage des ressources doit 
donc profiter à tous pour qu’on ne voit plus ces pauvres gens en danger dans leur pays qui fuient 
vers l’Union Européenne car les droits sociaux et minimaux sont inexistants sur le continent.



L’AGRESSION AÉRIENNE
le contrôle aérien de la base militaire d’Harvord a détecté deux avions non-identifiés et après une 
demande de contact-radio restée sous silence, le général Irvington décide d’envoyer deux avions de 
chasse sur place. La surprise est de taille, il s’agit de deux méga-bombardiers russes qui avaient 
l’intention de survoler la base marine de Glaxpa Glow. Après une demande de sommation, les 
russes font demi-tour. c’est alors qu’on constate que c’était une diversion car une patrouille entière 
de russes est détectée près de la base marine. Une escadrille entière de chasseurs britanniques 
décolle alors, et après une opération de supériorité aérienne acquise de haute-lutte par les anglais, 
les russes fuient. Le général anglais décide d’avertir les autorités qui prennent leur téléphone rouge 
pour converser avec le président russe. On lui signifie que la prochaine fois on abattrait ses 
appareils. l’affaire aurait pu en rester là mais elle fuite dans les journaux, la presse affirmant qu’on 
est passé très près du début de la troisième guerre mondiale. Le scandale est international, si bien 
que les russes sont obligés de retirer leurs troupes de Glanksi, la dernière base qu’ils possédaient en 
Europe, pour faire diminuer les tensions.



UN NOËL A LA FERME
c’était le soir de Noël et Denis rentrait chez lui après avoir passé le réveillon avec sa famille. Mais il
se mit à neiger et sa voiture fut bloquée devant une ferme. Alors il prit son sac et alla sonner à la 
porte demander de l’aide. Le vieux monsieur qui se pointa allait refuser quand sa fille apparut à la 
porte et l’invita à rentrer. Il lui expliqua la situation, alors elle lui annonça qu’il était son invitée. Il 
passèrent au dîner, en entrée foie gras et huîtres puis rôti aux marrons. Le vieux monsieur n’était pas
à l’aise, il marmonnait dans sa barbe qu’il n’était plus maître dans sa maison. Denis remercia la 
jeune femme pour son hospitalité. Celle-ci se mit à lui poser des questions sur sa vie, alors Denis 
sortit de son sac un livre sur les plantes qu’il offrit à la jeune femme. Ils se découvrirent la même 
passion pour l’écologie, lui était biologiste et elle était agricultrice. Le vin aidant, ils discutèrent une
partie de la nuit, leur conversation était propice aux idées puis ils allèrent se coucher chacun dans 
leur chambre heureux d’avoir conversé. Au petit matin,, malgré leur timidité, ils s’échangèrent un 
petit baiser et le vieux monsieur semblait ravi de la situation. Denis prit 15 jours de vacances pour 
aider à soigner les bêtes, et finalement il démissionna pour se fiancer avec sa belle. Ils investirent 
dans l’agriculture biologique de proximité, vendant fromages, lait et viande bio sur place puis plus 
tard sur le site internet que Denis mit au point. Ils allaient vivre dignement de leur activité, montrant
ainsi qu’un autre type de consommation responsable était au point.



LES ÉOLIENNES
Les éoliennes sont peut-être la fausse bonne idée écologique. Elles sont peu esthétiques et peuvent 
gâcher la vue sur un paysage grandiose des côtes ou des vallées. Elles fonctionnent seulement 
quand il y a du vent, si bien que sans stockage, des batteries dont la fabrication est néfaste à 
l’environnement, elles ne répondent pas aux besoins précis des amplitudes de consommation 
d’énergie. Elles font du bruit et stressent ainsi habitants et bêtes. Enfin, elles gênent le mouvement 
des nuages en perturbant les courants de vents, perturbant ainsi la météorologie. Elles ne sont pas 
aussi puissantes, malgré les vastes champs implantés, que des centrales nucléaires et pour l’instant 
elles coûtent très cher à installer. Alors quand l’écologie se mêle d’énergie, il faut savoir que les 
éoliennes ne sont pas l’idéal et qu’il y aura toujours des désavantages à consommer de l’électricité, 
même dite verte. C’est peut-être mieux que les énergies fossiles, alors le débat est lancé sur la 
transition écologique. 

L’OTAN
l’OTAN, Organisation du Traité de l’Atlantique Nord, fête son 70ème anniversaire mais n’a jamais 
été aussi décriée, il faut remettre son financement et ses objectifs en cause. À l’origine, durant la 
guerre froide, cette institution était censée allier les pays de l’Ouest contre l’URSS et ses états 
satellites liés par le pacte de Varsovie. Au plus fort des tensions, elle permit de survivre à la crise 
des missiles balistiques intercontinentaux. Après la chute du mur de Berlin, l’OTAN s’élargit aux 
pays de l’est. Aujourd’hui, elle est un facteur de stabilité dans la région entre ses membres, même si
des tensions apparaissent. Car aujourd’hui l’ennemi n’est plus le même et l’OTAN semble 
incapable de résoudre les conflits  et les menaces contemporains. Alors il faut renforcer la 
coopération militaire de ses états souverains. Leur union dans l’OTAN est la quête de légitimité et 
d’avenir pour que ces pays signent l’intérêt pour une sécurité commune.



LE SYSTÈME ÉDUCATIF FRANÇAIS
Le système éducatif français paraît mal adapté au monde contemporain. l’école publique laïque et 
obligatoire de Jules Ferry est une bénédiction, elle permet à tous les enfants d’acquérir le bagage 
minimum pour être un bon citoyen et travailler. Mais aujourd’hui, on invite les jeunes à passer le 
bac et à aller à l’université même s’ils n’ont ni le niveau ni les moyens. Alors, les étudiants passent 
des années sur les bancs de la faculté là où le pays manque cruellement d’ouvriers. Oui, plutôt que 
des thésards, le pays a besoin de tourneurs-fraiseurs, de soudeurs, d’artisans, de conducteurs de 
ligne qualifiés, sinon on va les chercher dans les pays étrangers. Heureusement, les entreprises ont 
aussi de jeunes très qualifiés, il faut juste faire correspondre le marché du travail et les 
qualifications proposées pour ne pas créer de chômeurs surqualifiés. Comme il est vrai que chacun a
la liberté d’étudier ce qu’il veut, espérons que le programme Erasmus élargi à toutes les formations 
lui permettra de mettre en valeur son diplôme. Travailler à l’international sera une excellente façon 
de répandre le savoir-faire à la française.



MORTS POUR LA FRANCE
honneur à ces soldats morts en opération extérieure pour la France. La nation doit être unie dans son
recueillement car elle est reconnaissante de leur sacrifice et de leur patriotisme, un engagement 
permanent au service de la sécurité des français et de la souveraineté de l’état français. Vous pourrez
critiquer le militarisme au nom de la paix, mais vous devez saluer ces héros de cette armée dont 
l’exigence est de prendre part dans des opérations nobles de protection. Or l’opération Barcane  est 
celle de la lutte contre le terrorisme au Sahel, un terrain bien lointain où on pourrait se demander 
pourquoi on y envoie ces si jeunes soldats. Mais la mission de sauvegarde de cette région doit se 
poursuivre pour achever le travail commencé, on ne se dégage pas comme cela de ses 
responsabilités quand c’est pour la patrie.

LE MILITARISME
le militarisme des États-Unis est évident car leur budget militaire est sans précédent et ils utilisent 
cette force comme des colonialistes et non comme des pacifistes. Leurs bases acquises depuis la 
2nde guerre mondiale leur permettent de dominer la situation économique et militaire d’un monde 
qui se révolte contre cet impérialisme. Car l’armée américaine est déployée, avec les agences 
gouvernementales et de l’espace, pour conserver cette hégémonie en préservant leurs intérêts pour 
voir continuer les USA à prospérer. Une crise économique serait détestable pour tout le monde, 
mais les américains doivent partager les richesses dans un monde plein d’inégalités qui voit la 
prospérité accaparée par les pays riches. Oui, la loi de domination est néfaste aux monde, les 
américains en abusent alors des pays et des blocs s’insurgent contre cette position en réclamant le 
respect et la paix. Mais les soldats américains ne veulent pas lâcher leur position confortable, nous 
leurs alliés nous allons leur faire comprendre que cela doit changer et qu’il ne sont plus les 
représentants d’un monde libre qu’ils ont finalement saccagé par leurs interventions armées.

LA CROISSANCE VERTE
le problème de l’écologie, ce n’est pas la sensibilisation mais l’action, de savoir comment diminuer 
les émissions polluantes, les déchets. Car la population mondiale augmente, un nombre croissant 
d’individus va accéder, avec la croissance économique des pays pauvres, à la société de 
consommation destructrice de l’environnement. De plus, la révolution numérique n’est pas si verte 
car, si elle dématérialise bien les échanges, elle puise de l’énergie pour l’informatique et accentue le
commerce et les échanges. Alors comment concilier prospérité et écologie ? Il faut revoir d’abord 
les objets aujourd’hui de faible qualité pour les rendre recyclables, durables, réparables. Cela 
implique de les payer plus cher mais de gagner en durabilité. C’est la prise de conscience collective 
que chacun sera sensible à acheter ces articles respectueux de l’environnement qui encouragera les 
entreprises du capitalisme triomphant à la transition écologique. Mais le droit de chaque pays doit 
légiférer pour donner les grandes directions, imposant des minimas écologiques à respecter décidé 
lors d’accords internationaux. Le vrai problème est l’énergie, il faut absolument diminuer les 
énergies fossiles en encourageant la consommation électrique, la technologie aidera alors à trouver 
des sources d’énergie renouvelables et surtout stockables. Mais le système globale d’échanges doit 
trouver solution aux échanges mondiaux dérégulés en favorisant le commerce de proximité. C’est 
aux commerciaux et artisans de trouver les arguments de vente et de faire produire ce qu’ils vont 
vendre comme écologique qui sera l’une des façons de faire migrer la société de consommation vers



la société de responsabilisation individuelle qui se demande ce qu'elle peut consommer de moins 
néfaste pour l'environnement et agir contre les projets délirants écologiquement parlant.



LES BONBONS
madame, vous avez volé un bonbon
vous irez en prison.
Alors on vous apportera des oranges
et puis nous discuterons.
Car les bonbons sont réservés aux gamins,
dès qu’un adulte en prend un,
il retombe en enfance,
il fait son sale gosse
en croquant sa confiserie.
Car les fraises tagada,
les bonbons haribo, les caramba
ont le pouvoir d’assouvir
immédiatement ses désirs.
On se met à rêver
qu’on a un grand avenir
et on se met à lire
des romans d’aventure.
Alors la littérature
sauvera la planète,
car sont écrits dans les livres
toutes les théories abstraites.
Oui, en suçant votre chuppa chup,
vous aurez toujours dix ans
et les enfants grandiront
prenant votre place d’adulte,
ils vous éduqueront
à suivre les saisons
qu’ils inventeront
rien que par la raison,
la raison des innocents
qu’on acquiert 
de Shanghaï à Tampa
ï à coups de chocolats.



LES LILITOUS 
Les Lilitous étaient cette tribu d’enfants sans parents qui vivaient au bord de la mer. Pour manger, 

ils pêchaient et élevaient des poules. Pour combattre, ils avalaient des bonbons multicolores qui 

leurs donnaient une force incroyable. Ils vivaient dans de petites huttes et pour se déplacer 

utilisaient des poneys bleus pour les garçons et roses pour les filles. Les bleus avaient une corne 

pour transpercer l’ennemi, les roses avaient des sacoches pour le transport. Ils se battaient depuis 

des années contre les sociétés des adultes desquelles ils voulaient s’émanciper. Mais là, là nourriture

vint à manquer, il n’y avait plus de poisson dans l’océan et les poules disparaissaient. Une belette fit

son enquête et leurs annonça que les loups de la forêt voisine chassaient leurs poule sen meute et 

qu’un chat sur l’île voisine dirigeait ses orques qui mangeaient le poisson et lui ramenaient une 

partie de leur butin. Alors le chef lilitous chargea les garçons d’aller combattre les loups, il y eut une

grande bataille dans la clairière de la forêt et les loups ne purent rien, ils furent transpercés par les 

cornes des poneys. Alors le chef lilitou chargea les filles, qui ne savaient pas nager, de faire 

diversion aux orques avec un appât de poisson tandis que lui prendrait une barque et irait défier le 

chat. Les orques tombèrent dans le piège et le chef lilitou prit en duel le chat. Celui-ci, peureux, ne 

lutta pas longtemps contre le chef lilitous qui avait avalé ses bonbons préférés. Sous la menace, le 

chat donna la cachette du poisson séché et profita d’un moment de diversion pour fuir. Mais une 

petite lilitou, qui avait suivi son chef discrètement, poussa l’odieux animal dans la mer et il se noya. 

Ainsi, les lilitous firent un festin et en profitèrent pour faire la paix avec les adultes, les invitant 

pour un banquet d’un soir. Ils reprirent ensuite leurs activités d’enfants, c’est-à-dire jouer et 

apprendre.



LA GUERRE COMMERCIALE
monsieur Trump, vous déclarez la guerre commerciale à tout le monde, à la Chine, l’Amérique du 
Sud, certains pays d’Europe, en taxant les importations. Mais nous ne sommes pas responsables de 
votre balance commerciale négative, c’est la faute de vos consommateurs qui achètent au-delà d’un 
budget raisonnable. Vous allez finir par vous retrouver tout seul face au monde, et vous 
comprendrez que la bonne santé de Wall Street est surfaite, cette bulle d’investisseurs est la garantie
de la prospérité que nous avons apporté par notre travail acharné. Alors si vous protégez vos 
frontières, sachez qu’on peut le faire aussi, vos géants du numérique sont la gloire de l’Amérique 
mais nous nous battons contre leur pouvoir exorbitant, ils doivent comprendre que nous ne 
tolérerons plus leur puissance en l’état, à ce moment nous voulons les réguler car ils se comportent 
comme votre armée. Alors oui, nous voulons combattre à vos côtés mais vos gesticulations 
protectionnistes ne sont pas le bienvenu dans le système libéral que vous avez imposé au monde, 
avec force nous négocierons avec vous qui manipulez la marionnette commerciale à votre guise, et 
nous sauvegarderons nos intérêts en soutenant comme vous nos nouveaux champions de l’avenir. 
Nos entreprises du numérique sont conquérantes et grandiront dans la souveraineté commerciale de 
notre pays, nous refusons que les américains les croquent pour mieux dominer, la stratégie de notre 
état est de veiller comme vous à leur croissance car elles représentent l’avenir de notre puissance 
aussi. Ces pépites seront surveillées pour que ouvrir leurs marchés sans que vous ne les croquiez, 
nous leurs garantirons cette liberté de lever des fonds afin d’obtenir la taille critique. Comme chez 
vous, les meilleures volontés se sont réveillées dans ce nouvel entrepreneuriat, elles se sont 
inspirées des technologies les plus avancées où nos ingénieurs les plus affûtés resteront au service 
de la nation pour un monde meilleur. Vous devez abandonner cette domination envahissante sinon 
nous vous abandonnons. Votre vision unilatérale du capitalisme est inconcevable, on va accepter 
votre puissance à condition que vous nous laissiez des compensations, toute notre économie est en 
marche pour ne pas louper le wagon de la prospérité mondiale, alors réfléchissez à vos  
responsabilité pour ne pas détruire cet espoir global, vous ne dirigez pas seulement les États-Unis 
mais un pays à la destinée internationale.



GUERRE COMMERCIALE
d’un air conquérant,
je défis l’Amérique,
car elle a un comportement
vraiment pas sympathique.
En effet, son président
a déclaré la guerre commerciale,
c’est un véritable scandale
dans un système libéral.
Alors nous protégeons nos frontières
pour que les américains obtempèrent
à respecter notre souveraineté.
Ils ont le rôle mondial
d’entretenir la prospérité
car leurs agences, leurs armées
leurs entreprises
usent de la force et nous méprisent
dans leur attitude internationale.
Nous allons organiser
notre économie de marché
autour de nos champions,
jamais nous n’écouterons
leur impérialisme global
alors nous les traiterons
comme ennemis de la nation.
Dorénavant nous considérons
que le numérique et l’écologie
avec l’agriculture et l’industrie
sont les plus urgents de nos soucis.
Comme ils ne veulent pas
signer le contrat,
nous ignorons leurs desiderata
et mettons au ban des nations les USA,
ils se retrouvent bien solitaires
quand ils ignorent la misère
qu’ils ont répandu sur la terre.



PENDANT QUE CERTAINS DANSENT
les enfants de cette génération
voient un monde en perdition,
pendant que certains gesticulent
d’autres attellent la mule.
Il y a bien des urgences
alors on écoute les doléances
d’une jeunesse bien décidée
à contre un ordre orchestré
au nom d’une minorité.
Pendant que certains dansent,
d’autres se mettent au travail,
c’est un vrai champ de bataille
où on se doit d’explorer
toutes les possibilités,
les condition d’une survie,
celle de l’humanité.
Ceux qui voient le court terme
n’ont toujours pas compris
qu’ils dirigent un pachyderme
qui se trompe de direction.
Ils ne voient pas plus haut que l’horizon
mais les enjeux contemporains
exigent une certaine raison
où l’individualisme est malsain.
Car il faut jouer collectif
pour atteindre l’objectif
qui est dans toutes les têtes,
celui du respect de la planète.



LE RÊVE AMÉRICAIN
Le rêve américain,
c’est celui de la réussite
ou celui du déclin.
Il faut une certaine folie
mais quand on est fonceur,
quand on est entrepreneur,
on ne compte pas son temps,
on résiste aux vents,
il est venu le temps
de gagner de l’argent.
De la Floride à la Californie,
on boit, on rit
à la santé des marchés
et de la technologie.
La patrie de l’innovation,
celle de ces inventions,
est celle qui rend riche
quand on a l’obstination.
Malheureusement l’injustice
engendre les inégalités,
sans chance, sans volonté,
on risque de tomber.
mais c’est le pays des libertés,
il engendre la consécration intégrale
quand on devient l’égal
des citoyens qui ont réussi
avec au rendez-vous la fortune totale.



LE RÊVE EUROPÉEN
et si le rêve européen
devenait la réalité
des temps contemporains
pour ces milliers d’africains.
Pour eux, le nouveau monde,
c’est ce continent voisin
où ils pourront 
vivre les libertés
dont ils sont privés
dans leur pays d’origine.
Mais il faut traverser
des endroits périlleux
dont la Méditerranée
et après, 
il faut se faire accepter
par les autorités.
Pourquoi refuser
l’asile à ces pauvres gens
qui sont menacés
pour la grande majorité ?
Il faut dire
qu’ils ne sont pas accueillis
avec plaisir
mais la solidarité
c’est aussi de partager
un peu d’humanité.
Alors un peu de tolérance
quand on voit l’errance
que ces gens à la dérive
ont du surmonter,
aujourd’hui on ne peut plus
voir ces immigrés
vendus comme esclaves,
torturés ou tués.
Il n’y a qu’à voir 
leur détermination
à survivre au désespoir,
ils ne veulent pas retourner
là où ils sont nés
car pour eux
c’est la mort assurée.
Dans le droit est inscrit
qu’il faut sauver les vies
alors SOS personnes en danger
pour ces laissés-pour-compte,
on ne peut pas les oublier,
c’est au nom de la fraternité
qu’il faut s’en occuper.



LE PETIT PRINCE
il est arrivé
de manière fort impromptu,
un cadeau pour l’humanité
ce merveilleux bébé.
Il est le symbole de la liberté,
ses parents ont la responsabilité
de l’élever avec amour
pour que rien autour
ne l’empêche de se développer.
Pourtant, il crispe les comportements,
il accentue les tensions
de ceux qui ne partagent pas
l’idéal dans lequel il grandira.
Il souffrira de son identité
de statut de petit prince,
les avis sont partagés
à l’éducation qu’il faudra
lui donner.
Mais pour l’instant,
c’est la tété,
il ne se doute pas
des dangers qu’il va affronter,
tous se mettent à le protéger
comme le plus beau bijou,
celui qui va diriger
tous ces hommes étonnés
par le pouvoir qu’on a conféré
à ce bébé qui va étonner
les hommes ainsi rassemblés.



LE TROUBADOUR
c’était un petit troubadour
qui avec son tambour
chantait les minorités
qui étaient opprimées
dans son pays sans libertés.
l’expression était muselée,
les opposants était emprisonnés.
Selon le gouvernement,
c’était pour les ré-éduquer,
en vérité,
c’était un lavage de cerveau
collectif et systématique
pour que ces dissidents
ne se révoltent pas
contre la pensée dominante.
Mais un jour,
le troubadour
passa son message
sur les réseaux sociaux,
c’était le scandale,
il fut lui aussi arrêté,
on lui retira ses instruments
en l’enfermant.
Mais un agent
haut placé au gouvernement
désobéit à sa hiérarchie
et le sortit de prison.
De peur d’y retourner,
le troubadour se mit à jouer
la musique du respect
de la biodiversité,
il racontait des histoires
d’animaux en société
qui s’inspiraient
de la vie des hommes
pour mieux les critiquer.
Il fut accueilli
sur les plateaux de télé
où il pouvait raconter
ses quatre vérités
et son espoir d’émancipation,
les téléspectateurs 
qui l’écoutaient
se mirent à manifester
de manière pacifique,
le régime allait changer
en affranchissant les citoyens
de la chape de plomb
que le pouvoir avait installée.



L’UNION EUROPÉENNE AU DÉFI
Et si l’Union Européenne était une nation supranationale, les citoyens ayant une carte d’identité 
européenne symbole d’une appartenance ? Ce serait la quête de dépasser les langues et les frontières
pour voyager et s’installer où on voudrait. Les jeunes commencent ces échanges en étudiant à 
l’étranger. Mais c’est une véritable mixité qui permettrait de franchir les barrières érigées au nom de
l’histoire. Car l’Union européenne est pour l’instant bien loin des préoccupations quotidienne des 
citoyens, elle est bloquée dans son avancement par les désaccords entre états membres. Ainsi, c’est 
une coalition dont à besoin  l’UE pour transformer l’union économique vers celle politique et 
souveraine militairement parlant. Ce sont des objectifs difficiles à dépasser mais l’enjeu est de 
parler d’une seule voix pour ces petits pays qui ne font pas le poids seuls dans le concert des 
nations. Alors le rêve européen est transfrontalier, il est d’être pro-démocratique, social, et 
protectionniste car les peuples ont besoin de se sentir rassurés face aux menaces du monde 
contemporain, l’immigration, la concurrence déloyale, la guerre aux frontières. Alors il faut se 
mettre d’accord sur la politique intérieure tout en s’occupant de diplomatie extérieure, une Union 
forte rejettera les populismes et les nationalismes des électeurs qui la tueraient avec les pires 
conséquences pour la paix. Alors au travail, il faut que les citoyens voient bouger les positions, 
l’immobilisme étant la pire des solutions.

UN ENJEU FRANÇAIS
Les citoyens ne sont pas dupes, leurs préoccupations quotidiennes sont le pouvoir d’achat, le 
chômage, la sécurité mais ils voient à la télé l’angoisse de voir le monde se déliter. Comme ils n’y 
peuvent rien, ils sont inquiets de voir ce désordre international parvenir jusqu’à eux et leur moral est
en berne. Ils sont impuissants alors ils se rassemblent autour de certaines valeurs communes, 
manifestant leur colère lors de manifestations sociales, écologiques, féministes, etc. c’est leur 
moyen de mettre la pression pour que leur gouvernement protège leurs intérêts, garantissent les 
revenus, agissent pour atténuer leur galère individuelle et négocient la souveraineté lors d’accords 
internationaux. Non, ils ne sont pas bêtes, ils voient bien que les sociétés changent et si leur 
préoccupation est bien de demeurer dans la course ils ne veulent pas y sacrifier leur confort de vie. 
Alors quand le président, au lieu de les rassurer réforme les institutions, ils voient la division du 
pays s’accentuer. « tout se perd », dirait-on, mais plus que jamais le pays a besoin de solidarité et 
chacun fait ses comptes pour savoir s’il tire son épingle du jeu. Malgré l’état-providence, on ne peut
pas garantir l’égalité, ce serait au mépris de cette précieuse liberté, le capitalisme étant le système 
de la prospérité si fragile qu’on craint un krak boursier. Mais la France a cette résilience et ce 
pouvoir de dialogue d’où sort un compromis pour l’accompagner dans le grand mouvement 
politique, militaire et économique qu’elle met en place pour garantir au peuple les revendications 
les plus légitimes et prendre en compte le droit social en même temps que l’entrepreneuriat 
économique, source de richesses qu’on doit acquérir pour redistribuer.



L’AÉROPORT
l’aéroport est cette fourmilière qui voit se rencontrer les métiers de l’aérien et les usagers. Les 
hommes d’affaire prennent l’avion pour aller travailler, les individus pour aller voir leurs familles, 
les touristes pour profiter des beautés du monde. Le monde de l’aviation est une mini-société, avec 
ses castes, ses classes, ses revendications. Voyager devient un plaisir qui démarre à l’aéroport avec 
les boutiques et qui continue dans l’avion par le repas à bord, le repos, les vidéos. Ceux qui ont peur
de l’accident mortel angoissent tandis que les autres volent comme des oiseaux. Car ce rêve ancien 
est devenu réalité en un siècle d’histoire aérienne, la preuve est l’émerveillement des enfants pour 
travailler dans l’aéronautique. Car c’est tout un secteur de l’industrie, pour concevoir, fabriquer et 
réparer les avions qui est au service des compagnies aériennes qui organisent les vols. l’aéroport est 
ce lieu de rendez-vous, ce hub, où a lieu la correspondance vers la destination finale grâce au 
multimodal. Mais c’est grâce à des hommes et des femmes passionnés tels que les pilotes, les 
hôtesses et les stewards, les agents de piste ou encore les contrôleurs aériens que cette organisation 
millimétré fonctionne. La technologie a envahi les aéroports et les avions pour favoriser le 
développement d’un secteur dont la croissance du trafic est en plein boom. Les aéroports sont de 
véritables villes où l’on ne dort jamais, elles sont le point de départ et d’arrivée des destinations de 
rêve dont on voit le nom paradisiaque s’afficher sur les écrans terminaux et dont on a acheté le billet
encore assez coûteux pour s’évader d’un quotidien maussade avec la possibilité d’aller vers toutes 
les directions d’un monde rapproché par le transport aérien.



LA POUBELLE
la poubelle du réverbère
mangeait les petits enfants pas sages.
Un jour, elle tomba sur Théo,
elle l’attrapa par le short
alors celui-ci lui rétorqua
qu’il ne savait pas
pourquoi elle l’agrippait comme ça.
Elle lui dit qu’elle était une ogresse
mais le petit garçon lui demanda
où il finirait après.
Elle lui raconta comment les éboueurs
conduisaient le camion-benne
à la déchetterie,
Théo se débattit en disant
qu’il voulait devenir 
conducteur de poids-lourds
et qu’il viendrait ramasser
les déchets de cette poubelle
et qu’il sauverait les enfants avalés
en leur redonnant l’espoir
par des histoires
de princes et de princesses.
La poubelle fondit en larmes
qu’elle ne soit pas l’héroïne
des contes pour les petits.
Elle entra en décomposition
devant tant de bonté,
désormais les parents
étaient rassurés
de ne plus voir disparaître
leurs petits derniers.



L’AFFAIRE TURCO-RUSSE
c’était un marchand d’armes russe qui voulait vendre ses avions de chasse à la Turquie. Mais le 
président turque avait pour ennemi un journaliste maltais qui révélerait le scandale des pots de vins 
pour ce juteux marché. Un intermédiaire de nationalité inconnue approcha un tueur italien pour 
exécuter le journaliste. La mafia locale, pour couvrir ce crime, recevrait une somme d’argent 
conséquente. Le journaliste se sentit menacé en enquêtant sur le commerce turco-russe. Il légua 
donc à un ami américain le résultat provisoire de son enquête et fut tué le lendemain dans 
l’explosion de sa voiture. l’ami américain était effrayé d’être découvert et garda le silence pendant 
six mois, avant de communiquer à la CIA, qui lui garantit alors sa sécurité, la clé USB contenant les
documents. Les meilleurs limiers américains furent recrutés sur cette affaire mais ils étaient gênés 
dans leur travail par les russes, les turcs, la mafia. Ils mirent en place tout un stratagème et 
trouvèrent enfin l’intermédiaire dont la nationalité s’avérait être britannique. De fil en aiguille, ils 
arrivèrent à la vérité. Le président américain rendit alors public le résultat de l’enquête pour 
demander des sanctions contre les russes et des explications à la Turquie pour sa position dans 
l’OTAN.



MON PERE, CE HEROS 
Cher ami, j’ai perdu mon père. 
Cet être cher, 
Je ne pourrai le remplacer. 
Je voulais qu’il sache 
A l’époque où j’étais malheureux 
A quel point j’avais confiance  
En ma destinée. 
Aujourd’hui, les choses ont changé 
Je suis devenu une star 
Qui en s’attelant 
Aux problèmes de la planète 
A apporté des réponses concrètes. 
Oui, père, c’est bien toi qui m’a formé 
A sentir les courants de pensée, 
A étudier la société. 
Tu m’avais précédé 
Dans cette tâche si glorieuse 
Mais tu n’as pas vu mes victoires, 
Aujourd’hui je te les dédis 
Car depuis ton absence 
J’ai lutté pour ne pas sombre  
Avec mes armées. 
Comme toi, je suis 
Un grand parmi les grands 
Que la population a critiqué 
Et que les puissants ont écouté. 
Grâce à ton action puis la mienne 
Notre famille ne sera pas mise  
Au ban de l’humanité, 
Nous luttions pour notre nom  
Notre raison et nos convictions. 
Mon pouvoir de transformation 
Est à la fois concret et abstrait 
Ce ne sont que des mots 
Mais ils résolvent tous les maux.



GRÈVE MASSIVE
aujourd’hui, c’est grève générale et unanime pour la sauvegarde du système des retraites en l’état. 
Si les motivations sont justifiées, le résultat de blocage du pays est irresponsable. Car l’économie 
doit continuer de tourner, pensez à ces personnes qui doivent aller travailler pour gagner leur vie, à 
ces entreprises qui doivent ouvrir pour assurer leur chiffre d’affaire. l’immobilisation a donc un 
impact négatif sur la création de richesses, pendant que certains manifestent la France est à l’arrêt. 
c’est de la faute du gouvernement et de cette réforme, disent les syndicats. Mais à l’étranger, la 
réputation de la France est en danger, « encore en grève à réclamer », c’est une image désastreuse 
pour les acheteurs, décideurs et investisseurs internationaux. Pays de grognons, dirait-on, qui ont le 
sens du combat qu’il soit social ou économique, ce sont donc d’excellent travailleurs quand ils ne 
sont pas en colère. Alors comment allier suffisance des conditions de vie des citoyens et 
performance économique de la France, les privilégiés doivent comprendre qu’ils ont un pouvoir 
d’achat envié et qu’ils doivent lâcher quelques contreparties. Mais c’est mal parti, le conflit est 
massif pour faire reculer comme par le passé la transformation de ce système social vieillissant. 
Oui, on se moque des jeunes qui devront plus cotiser sans promesse d’une retraite à taux plein 
avérée. Alors j’accuse les organisations de faire du clientélisme syndicale en ne voyant pas qu’ils 
mettent en péril les finances d’un système à bout de souffle. Qui va payer ces pensions, c’est bien là
la question quand le taux actifs/retraités n’a jamais été aussi bas.

DES MÉTHODES BIEN ARBITRAIRES 

Va-t’il falloir tuer les vieux et faire travailler les enfants pour sauvegarder le système de retraites ? 
Non, nous ne sommes pas des bourreaux mais ce sont les catégories qui coûtent le plus cher à la 
société. Heureusement ce n’est qu’une idée qui me traverse l’esprit car l’espoir, la solidarité et 
l’humanité sont mes valeurs préférées. Chacun fait ce qu’il veut mais quand on a des responsabilités
politiques on ne peut rejeter cette idée despotique de voir la raison d’état avant tout. Les enfants 
sont une joie, les vieillards sont la mémoire, et le meilleur est de soutenir par l’égalitarisme l’envie 
de décoller vers les libertés. Les enfants peuvent justifier qu’il faut les éduquer comme futures 
forces vives de la nation tandis que les vieux justifient qu’ils ont cotisé toute leur vie pour avoir leur
pension de retraite. Mais les réformes d’un président décidé précarisent toutes les franges de la 
population, c’est la paupérisation généralisée d’un système qui vit la mondialisation comme une 
agression. Fini le temps merveilleux où on pensait que la technologie allait améliorer les conditions 
de vie, aujourd’hui on s’inquiète pour l’avenir en se planquant derrière son tas d’or et consommant 
jusqu’à l’épuisement de son argent. 
  



LE DICTATEUR
c’était un gentil dictateur qui avait été mis au pouvoir par une population ulcérée par l’action 
politique et économique de ses prédécesseurs. Pour ne heurter personne, il laissa le système social 
en l’état et le finança par la reprise économique et le militarisme. Jusque là, rien d’illégal, sauf qu’il 
était mal entouré. Son ministre de la guerre voyait les richesses des pays d’à côté, son ministre de 
l’économie voyait des juifs à spolier, son ministre de l’intérieur voyait une insurrection à mater, son 
ministre de l’éducation voyait des jeunes à faire travailler en alternance, son ministre de la santé et 
des cohésions sociales voyait des citoyens chers à soigner, son ministre des affaires étranger voyait 
des sans-papiers à expulser. Alors ces méprisants appliquèrent leur programme, beaucoup de gens 
allaient mourir de simplement exister. Ce fut la guerre au dictateur, celui-ci envahit une partie du 
monde et y imposa sa loi. un voile noir, détruisant populations, bâtiments, enfants, envahit la terre et
alors qu’on le laissait faire on prépara la bombe nucléaire. Dès qu’il le sut, le dictateur annonça 
qu’il avait fini sa mission et il négocia son départ contre sa sécurité. Mais on le mit en prison pour 
toute protection. À son procès, il argumentait qu’il avait résolu par la force les problèmes de la 
terre, on lui répondit que ce n’était pas une raison pour tuer les pauvres gens. Il dit qu’il n’aimait ni 
les fainéants ni les méchants opposants, on lui répondit qu’il fallait de tout pour faire un monde et 
que tous avaient le droit de vivre leur vie. Un maton sympathique l’aida à s’évader mais alors qu’il 
s’apprêtait à monter dans une voiture blindée, il fut tué par un déséquilibré.



MA VOLONTÉ
je ne veux pas des pouvoirs exorbitants, je veux simplement de l’argent, des pièces sonnantes et 
trébuchantes. Vous vous méprenez en croyant que je vais continuer indéfiniment avancer sans 
compensations financières. Vous voulez que je fonde ma compagnie, que je sois président, que je 
dirige les armées. Alors il faut me mettre dans le fauteuil des puissants, celui bien réel et non 
hypothétique de responsabilités dans mon appartement où je suis en train de crever. Je n’ai plus un 
rond et l’argent est le nerf de la guerre, à tout prendre je préfère être chef d’entreprise mais vous 
délirez à me mettre dans une case symbolique précise. Il y a urgence à tenir compte de ma situation,
la raison veut que j’hérite du capital que j’ai créé en travaillant mais vous n’entendez que votre 
vérité en me faisant passer pour un despote et m’éliminer. Je me bats avec mes armées et je refuse 
de me voir amoindri par ceux qui lancent des actions dévastatrices à mon encontre. Ma position 
politique fait partie de mon métier d’artiste, je combats les riches qui m’ont spolié de mes actions et
de mes royalties, ils doivent périr de m’avoir ainsi provoqué en se disant que la réalité de me 
combler était inconcevable. mais ce qui est recevable c’est de rémunérer ceux qui ont participé à 
produire la richesse de la nation, la raison est donc de me verser comme salaire mes compensations.



LA RÉVOLTE DE LA RUE
monsieur le président, malgré mes responsabilités politiques, je vous quitte pour rejoindre ceux qui 
entament le chant des partisans. Vous provoquez les forces vives de la nation à se révolter contre 
votre réforme, mettant par votre détermination le peuple à feu et à sang, car ce que vous promettez, 
c’est plus de pauvreté et d’argent pour les puissants. Pourquoi toujours brandir le spectre du 
libéralisme et de la compétition mondiale, nous on brandit alors nos banderoles et pancartes pour 
vous dire que nous ne voulons pas vendre nos droits aux plus offrants. Vous n’écoutez plus les 
citoyens mais la raison des chiffres économiques, on le saurait si l’arithmétique faisait le bonheur 
des gens dont la seule équation qu’ils connaissent est la soustraction entre revenus et dépenses qui 
les met sur la paille en fin de mois. Écoutez cette colère qui gronde depuis un an, vous dites que 
vous avez changé en compassion mais votre action montre que votre raison n’est pas si sensible que
cela. Moi, je n’arrive pas à boucler mes fins de mois, c’est la raison pour laquelle je rejoins le 
mouvement de contestation, votre conception des travailleurs est celles des capitalistes qui les 
considèrent comme des chèvres avalant la pilule de l’austérité. j’ai beau me dire que je suis patriote,
je ne peux pas accepter d’être corvéable à merci. Je demande donc récompense de mes efforts dont 
vous n’ignorez pas la portée de mes écrits, je ne suis pas révolutionnaire mais si je vous mets en 
colère sachez que je le suis aussi car je râle de la condition dans laquelle vous m’avez enfermé, 
j’emmène dans mon sillage le peuple qui me suit parce qu’il se sent comme moi révolté de se voir 
ainsi spolié.



LE CHANTEUR
c’est un chanteur adulé
dont l’air : « la chanson abandonnée »
devient prémonitoire de sa condition
puisqu’il perd son inspiration
et que le public le délaisse ainsi.
Il se met à boire, à fréquenter
les lieux de perdition,
un soir il rencontre une prostituée
mais au lieu de faire l’amour,
il lui raconte sa vie,
elle lui tend le texte
d’un ami de toujours.
Il trouve la musique si géniale
qu’ils prennent contact
avec le compositeur.
Ils écrivent un album en une nuit,
comme ce sont des révoltés,
ils l’appellent : « être prostituée »,
une ode à l’amour des femmes
qui se sentent dans leur vie
menacées ou abandonnées.
Alors pour remercier la prostituée
ils l’invitent à devenir
chanteuse du groupe
qu’ils viennent de fonder.
Le succès est immédiat,
mais la femme n’est pas à l’aise
avec les journaux à scandale.
Un jour, alors qu’un journaliste
vient la questionner,
elle lui dit qu’elle est la libertine
qui annonce à la société
le droit des femmes 
qu’il faut considérer,
elle lui dit qu’elle adore baiser
mais qu’elle aime aussi 
se faire respecter.
L’article est élogieux
sur le groupe,
leur succès est au rendez-vous,
En parlant de sexe et de société,
ils font chez les jeunes l’unanimité
les éclopés de la vie sont réunis
autour d’un succès
qui ne se démentira jamais.



QUAND LE CAPITALISME OUVRE LES PORTES
les marchés financiers sont sensibles à la santé, aux objectifs, aux résultats et à la bonne direction 
des entreprises. Mais les prévisions de croissance générale, les données macro-économiques telles 
que les prix de l’énergie maîtrisés et les accords internationaux mettant fin à la guerre commerciale, 
les fondamentaux des politiques garantissant la stabilité et l’ouverture des gouvernances des pays 
rassurent également les investisseurs. Ceux-ci détestent l’incertitude d’un manque de vision, les 
conflits qui déstabilisent l’ordre du monde. l’objectif de pacification entre les hommes garantie la 
paix et la prospérité, le libéralisme conduisant à la mondialisation de l’économie, la globalisation 
rendant celle-ci à la fois fragile des soubresauts de la planète et forte des échanges qui renforcent les
liens entre les hommes. Le capitalisme est donc l’avenir de l’humanité pour s’atteler aux problèmes 
de la pauvreté et de l’écologie par une croissance verte et équitable, les règles étant à définir par 
l’ensemble des états pour y parvenir.



LA RÉGULATION DES MARCHES
l’économie capitaliste est régulée par la loi de l’offre et de la demande sur les marchés financiers. 
Mais des gendarmes de la bourse sont nécessaires pour contrôler la transparence des échanges, les 
délits d’initiés. De plus, les banques centrales ont pour leviers les taux d’intérêts, seuls moyens 
d’intervenir sur les orientations à la hausse ou à la baisse d’actions ou d’obligations dont les cours 
paraissent fluctuant en fonction de la main invisible. Or, aujourd’hui, les supercalculateurs qui ont 
envahi les places de marchés et les gratte-ciels des banques semblent répondre à des algorithmes 
dénués de tout réalisme et de tout humanisme. Mais l’économie de marché, quand elle ne s’emballe 
pas, est le meilleur moyen de récompenser et favoriser entrepreneurs et investisseurs mais 
l’incertitude sur l’évolution des valeurs rend le jeu dangereux. Un krak boursier serait malheureux 
et nuirait aux petits épargnants, mais les chiffres de la consommation, la baisse du taux de chômage,
l’indice de moral des particuliers et entreprises encouragent la bonne tenue des marchés, ils 
semblent surévalués mais représentent la confiance et l’espoir que les investisseurs ont dans leurs 
prévisions de l’avenir économique.

DE LA DÉMOCRATIE ANTIQUE A AUJOURD’HUI
Nous ne sommes plus dans la Grèce antique où la démocratie était représentée par l’ensemble des 
citoyens qui décidaient de la vie de la cité et des lois. Il faut remarquer que seuls les citoyens 
votaient et non la grande majorité d’esclave qui étaient exclus de toute revendication. aujourd’hui, 
la démocratie moderne représentée par la Vème république et sa constitution est différente au vu de 
la masse de population. Des représentants sont élus au suffrage universel direct pour honorer un 
mandat à l’assemblée nationale qui est censée être la représentante des citoyens. Dans la réalité, le 
président, élu lui aussi, suit son programme politique en fonction des promesses qu’il a faites à la 
majorité. Alors les déçus n’ont plus qu’à faire grève et à manifester, c’est un contre-pouvoir écrit 
dans la constitution. Le système est imparfait mais fonctionne, sauf que ces moutons qui sont les 
oubliés de la Res Publica subissent ce pouvoir outrancier dont les décisions paraissent arbitraires et 
favorables aux initiés. Face cette peur d’être écarté qui grandit, quelles solutions pour que la 
démocratie entende tout le monde ? A quand la civilisation internet où les décisions seraient 
cliquées OK ou PAS OK par les citoyens ? La politique est peut-être un métier de professionnels, 
mais elle nous concerne tous alors jamais les peuples n’ont été aussi motivés pour faire entendre 
leurs revendications.



LA RITOURNELLE
c’était une jeune fille
à qui son père avait offert
pour ses dix-huit ans
un flûte à bec
qu’il avait acheté aux puces.
c’était la canicule, la sécheresse
et lorsqu’elle se mit à jouer
la pluie vint à tomber.
Alors elle décida
qu’elle ferait tous les jours
l’acte de bonté de jouer un air.
Mais un jour, elle fut en colère
car son petit ami l’avait quittée.
Elle joua alors avec rage
et ce fut le déluge, l’inondation.
Elle était désolée
mais elle rencontra
le maître du soleil
avec sa trompette.
Ils se marièrent
et furent embauchés
par la compagnie des eaux
qui loua leurs pouvoirs
très cher.
Le calme revint
sur la contrée,
le soir on entendait
la ritournelle des gens comblés
et on voyait les gens
se trémousser
sur la danse de la pluie.



L’AMÉNAGEMENT DU TERRITOIRE
La donnée économique n’est pas le seul critère de bonheur dans le pays. Il y a d’autres facteurs tels 
que le système de santé, la météorologie, les animations et les loisirs, les services publics tels que la
poste ou les transports, la présence de commerces, le système scolaire. Mais aujourd’hui, les gens 
suivent l’emploi et l’activité au détriment de leur cadre de vie, d’où un pays à deux vitesses entre le 
monde rural et urbain. Entre ville et campagne, les gens veulent trouver un compromis entre de 
l’espace vert et le travail. Le bien-être se situerait donc à proximité des villes dynamiques à taille 
moyenne et humaine. La désertification rurale et l’attrait par les lumières de la ville n’est pas 
nouveau mais pourquoi s’entasser dans les cités alors qu’une politique volontariste de revivification
rurale permettrait de loger tous ces gens pour qui le loyer urbain est trop cher. ? Par une ré-
industrialisation des campagnes, il faudrait concevoir des pôles de compétence qui deviendraient 
par la décentralisation de nouveaux centres d’intérêt qui attireraient ces amoureux de la nature, ces 
gens de plus en plus nombreux en quête d’une nouvelle vie. Ils engendreraient l’assurance du 
maintien de l’activité dans les zones les plus reculées, permettant la survie de l’agriculture et 
garantissant l’égalité des citoyens de bénéficier du service public sur tout le territoire.



UNE DEMANDE DE JUSTICE
monsieur le président, si on arrêtait de se disputer pour se mettre à table autour d’un bon verre de 
vin ? Je ne suis pas un révolutionnaire mais un révolté qui en vivant au milieu de la société a écrit 
ses convictions, ses observations et ses conclusions à la terre entière. Je vous invite à me lire, non 
que je sois prétentieux, mais pour affermir vos positions en connaissance de cause de tous les 
malaises. j’ai enquêté de mon canapé pour vous livrer ce que disent les médias et j’y ai ajouté mes 
remarques personnelles. En échange de ce service, je vous demande d’étudier mon cas, j’ai vécu 
l’injustice d’être au chômage malgré la valeur de mon combat, je veux gagner de l’argent comme 
un entrepreneur qui investit sur son feeling et ses idées, et des idées j’en ai mais je suis cadenassé 
dans ma condition de pauvreté par la société qui m’avait éjecté de mon statut social. Je vous 
demande donc simplement de préparer comme vous le pouvez ma réhabilitation et d’imaginer un 
futur qui n’est pas que mon aventure mais aussi celle de mes nombreux soutiens.



LA SENSATION DE SUPÉRIORITÉ
On ne peut pas parler de race supérieure ni d’homme supérieur à un autre. Mais comme nous 
sommes tous différents, ce serait communiste de traiter tous les hommes à égalité. Chacun tente de 
grimper dans la hiérarchie sociale par ses études, par son métier. Tous les hommes font acte de 
raison mais il y en a qui raisonnent mieux que d’autres. La connerie est universelle et n’est pas 
réservée à une frange de la population. Alors la valeur humaine ainsi que l’acuité de l’intelligence 
sont les facteurs valables dans la différenciation, l’argent n’est pas un indice de supériorité même si 
on pourrait le croire, la religion protestante a mis autrefois les valeurs de travail et d’accumulation 
de biens, pour racheter son âme à Dieu et ainsi aller au paradis, au centre des préoccupations 
humaines. Mais les héritiers ou créateurs de richesse n’ont pas toujours bon cœur, cet ancrage de 
l’argent comme valeur universelle de la réussite ne doit pas cacher que les meilleurs citoyens sont 
ceux qui ont été éduqués à l’école de la République. En oubliant les classes sociales, on permet aux 
gens d’accéder à la culture, qu’elle soit populaire ou élitiste, et donc à la beauté humaine, après tout 
ce n’est pas parce qu’on a un bon métier qu’on doit se sentir galvanisé par une sensation 
condescendante. 



LE DÉCALAGE DES GENS DIFFÉRENTS
si comme moi, tu n’arrives pas
à te mettre dans une case
de la société,
viens rejoindre mon mouvement
des gens différents,
des opprimés des temps présents.
Partout et nulle part
est ta maison,
notre armée s’agrandit
de jour en jour
et demande un coin de paradis
où personne ne sera moqué
pour ses pensées et sa manière d’être.
Nous allons nous rassembler
et fêter nos retrouvailles,
dans ce foyer, point de bataille
quand vous annoncez votre couleur,
ici, tout l’arc-en-ciel est représenté,
il n’y a que des amis,
c’est l’harmonie qui joue cette musique
et tout le monde reprend
cette chanson en chœur.
Les plus méchants, les plus détestables
deviennent un public adorable
car ils comprennent alors
que ce décalage avec les déracinés
est source de richesse.
On leur raconte des mots
auxquels ils n’avaient pas pensé,
ils croyaient voir des gens en perdition
et ils trouvent de multiples facettes
de personnalités intéressantes
à rencontrer.
Lui, le consommateur effréné
s’est arrêté dans un moment de grâce,
et devant l’accusation 
de sa religion uniformisée,
il ouvre son coeur
au message du bonheur,
l’acceptation qu’un travesti de la société
ait cassé les codes pour mieux libérer
les forces vives qui étaient enfermées
dans la pensée unique, l’opinion publique.
Toi, le sans-abri de la modernité
ne voit pas ce qu’on te reproche
à transgresser tes émotions.
Tu veux te libérer de tes chaînes
alors tu provoques la déesse,
celle des gens gris et normaux
elle est séduite par ton aveu de faiblesse
que tu es rejeté au ban de l’humanité



alors les cieux font tonner la détresse
pour chasser les âmes impures
et c’est plein d’allégresse
que tu guides ta communauté
dans sa nouvelle aventure,
où il s’agit simplement
de cultiver la nature.
Tout le monde mangera
ces fruits et ces légumes,
le pain sera si bon
si croquant d’émotions
qu’ils en redemanderont
avec leur bout de saucisson.



A QUI AIMER
ma chère amie, reviens-vite,
je ne sais plus qui aimer,
entre toi si loin,
cette icône à la télé
et cette folle que j’ai rencontrée.
Je suis séduit par les femmes décidées,
celles qui assument leur féminité,
elles sont tellement belles
quand elles sont libérées
du carcan de la société.
Cela fait des années que je ne t’ai pas vue,
m’aurais-tu oublié ou aurais-tu trouvé
l’âme sœur que tu pourrais aimer ?
Je n’ai qu’une photo jaunie de toi
pour te rappeler à ma mémoire,
ton nom évoque pour moi le désespoir
d’un amour perdu, d’un amour d’un soir
d’où tu n’est pas revenue.
Oui, tu es simplement l’idée d’une liberté,
celle qui m’accompagne dans mes pensées,
je n’ai pas besoin de te voir,
qu’aurions-nous à raconter
à part notre jeunesse envolée ?
Mon seul espoir, c’est de te remplacer
par une femme qui ne vient pas,
j’ai le cœur fermé d’une vie sentimentale
qui ne s’attend plus à voir arriver
la déesse qui pourrait tout changer,
à mon âge c’est normal de douter
qu’une femme aie envie de partager
mes douleurs et mes peines.
avec un peu de chance et de veine,
j’en trouverai une qui brisera mes chaînes,
elle me tricotera un pull en laine
et se blottira contre moi
pour ne pas prendre froid.
Alors s’éloignera dans mes souvenirs,
toute notre complicité, nos fous-rires,
oui, notre histoire, c’est du passé,
j’espère que tu l’as compris.
si je m’en suis rappelé,
c’est pour mieux affronter l’avenir,
plus rien ne peut nous unir,
la distance entre nous nous ferait courir
des menaces à grandes enjambées,
les gens viendraient nous punir
de ne pas avoir pensé plus tôt à se marier.
Alors je te souhaite bien du plaisir,
moi je vais rêver de grandir
et avec ma valise je vais voyager
en accomplissant tous mes désirs,



ceux que je n’ai jamais pu exprimer
parce que j’étais coincé par notre réalité,
les barreaux d’une prison à couper.
oui, tu étais à la fois mon geôlier 
et l’espoir que tu puisses me libérer
de l’entrave que tu avais nouée
en cadenassant les portes de ma vérité.
Maintenant, je l’exprime haut et fort,
ceux qui doutaient de moi avaient tort,
c’est ainsi que j’ai pu démontrer
que j’étais arrivé à bon port
et que désormais je serai en sécurité.
on ne pourra plus par méchanceté
salir ma vie et me démonter,
ce passé à subir sous les vents salés
est bel et bien terminé.
l’ire de ceux qui ont dénoncé
notre ancienne complicité
n’est plus d’actualité,
ils n’ont qu’à bien se renseigner,
nous ne pouvons plus nous fréquenter.



LES FÉMINICIDES
les statistiques sont alarmantes, elle annoncent une augmentation importante des féminicides. La loi
semble être plus conciliante avec le meurtre d’une épouse qu’un crime ordinaire. Sans doute la 
justice considère-t’elle que c’est de la faute de la femme si elle a été tuée alors que c’est bien son 
compagnon qui a porté le coup. Doit-on en vouloir aux femmes qui ne sont pas à la hauteur dans 
l’entretien de leur foyer, si elles font des remarques désobligeantes à leur mari fainéant ou volage, si
elles les agacent d’être simplement là, si elles refusent son autorité au nom du féminisme ? Les 
rapports des couples, quelques fois faits d’amour d’autres fois de haine, n’ont jamais été simples. 
Comme les gens s’immiscent peu dans la vie privée des autres en faisant œuvre de diplomatie, la 
police devrait leur porter une oreille attentive et leur apporter protection quand il y a un danger de 
mort. c’est la partie sociale de la mission des forces de l’ordre que de rediriger ces femmes 
violentées vers des associations compétentes d’écoute et d’accueil avant qu’il ne soit trop tard. Car 
les femmes ont peur pour leurs enfants et elles craignent de se retrouver dans la rue, d’où un certain 
silence face aux violences conjugales. Mais il n’est pas normal qu’elles meurent sous les coups de 
celui qui partage leur lit. c’est une véritable trahison dont elles sont victimes, elles et leurs enfants, 
ceux-ci de façon aberrante devant supporter socialement leur meurtrier de père vieillissant comme 
le veut la loi sur la solidarité entre générations.



LA CREDIBILITÉ DES ANGLAIS
Messieurs les anglais, il va falloir vous y faire, je ne suis pas une variable d’ajustement de votre 
politique. Votre Brexit je m’en contre-fiche car je suis français. Je suis un artiste et tous vos 
boniments me donnent la nausée, vous voulez interférer avec ma vie privée mais de quel droit vous 
vous en mêlez ? Je vous déteste pour ce que vous m’avez fait il y a vingt ans, la reine peut toujours 
pleurer, ma sympathie avec votre cynisme est terminée. j’en ai marre de voir l’enlisement dans 
lequel votre parlement vous a enfoncé avec les atermoiements sur le Brexit, à la limite j’ai envie de 
vous virer de l’Europe à cause de votre comportement hautain où vous croyez pouvoir négocier en 
force. Un accord avait été trouvé, vous l’avez ignoré par intérêt et maintenant vous êtes coincés. 
Alors peu m’importe la suite, je veux être tranquille sans que vous menaciez ma personnalité et 
l’intégrité de ma patrie, vos sujets sont plus responsables et plus tolérants que votre chambre des 
représentants, espérons que sortira des urnes des élections générales un message clair aux hommes 
politiques pour qu’ils arrêtent cette bataille de poulailler qui fait honte à votre pays, il doit se mettre 
en ordre de marche derrière une ligne à respecter, c’est votre crédibilité que vous mettriez sur la 
table en ne jouant pas avec des allumettes qui vont tout enflammer.

LES CATASTROPHES CLIMATIQUES
en pensant catastrophisme, on peut déjà dire que la destruction de notre maison terre va commencer 
bientôt par les catastrophes climatiques, la montée des eaux et l’étouffement de l’air dus au 
réchauffement de l’atmosphère dont l’homme est responsable par ses déjections. Des millions de 
personnes seraient sur le chemin, sans terre, fuyant les inondations. Des enfants mourraient dans les 
villes asphyxiées par le CO2. La démocratie deviendrait fragile en voyant de nouvelles tensions 
apparaître sur la peur de citoyens déstabilisés par ces profondes ruptures qui menaceraient leur 
quotidien. La famine pourrait sévir avec la sécheresse et l’appauvrissement des ressources 
naturelles. Les marchés financiers ne toléreraient pas ces coûts monstrueux de destruction et ce 
serait le krak boursier. c’est l’extinction même qui à terme menacerait l’humanité. Pour l’instant, la 
politique du moins-disant est de rigueur pour ne pas lâcher la croissance. Mais la révolution 
économique et écologique doit se mettre en marche, d’abord en frappant à la bourse car les 
pollueurs ne connaissent que cette force, puis en écoutant les activistes qui proposent des solutions 
individuellement et collectivement. La mise en route d’un système vertueux est longue à démarrer, 
c’est pour cela qu’il faut s’y prendre maintenant. Il faut revoir le cycle de production en évitant les 
transports de marchandises par camions ou bateaux, la mondialisation rapprochant les sites de 
production et de consommation étant inconvenante au réalisme du moins polluant. Il faut revoir le 
système de production d’énergie électrique en bannissant celle d’origine fossile. Il faut interroger 
les consommateurs pour qu’ils consomment le minimum vital et qu’ils fassent pression pour qu’on 
leur propose des produits dégradables ou recyclables. Enfin les modes de déplacement doivent 
favoriser l’électrique pour éviter le gaz carbonique. Tant que ces accords internationaux n’auront 
pas été signés par tous, on pourra toujours planter des arbres, les capitalistes ouvriront toujours ces 
temples de la consommation n’incitant pas à la réduction des déchets polluants.



JE COURS LA BELLE
j’ai vu l’ombre 
de la Belle de Cadix
mais quand j’ai voulu
la voir au soleil,
elle s’est échappée.
Depuis, la finesse de ses traits
obsède mon âme,
je cours la campagne
essayant de la retrouver.
On me dit
qu’elle est ici et là,
alors pour l’attirer,
je mets une bague en or
au milieu du chemin
et j’attends si elle vient.
c’est alors qu’une robe de soie,
à l’allure merveilleuse
s’arrête d’un coup
et alors qu’elle enfile le bijou
à son doigt,
je tente de lui parler là.
La femme couvre son visage et fuit,
je suis très amoureux 
alors je la poursuis
mais elle a repris sa liberté.
Je pense que je ne la retrouverai jamais
quand j’arrive à la fontaine d’un village,
je vois dans l’eau
le pendentif avec marqué dessus
les armoiries de sa famille,
je l’accroche autour de mon cou
et je suis saisi par la grâce.
Depuis, j’appartiens
à la Belle de Cadix,
je ne me marierai jamais
je l’ai promis sous l’obélisque.



LE HAMBURGER ROYAL
c’était un hamburger royal
qui ne voulait pas être mangé
et alors qu’il allait être avalé
par le petit Joshua,
il se mit à lui parler.
Si tu ne me consommes pas,
tu deviendras un adulte
et tu pourras t’offrir
ton téléphone portable préféré
et là tu pourras jouer.
l’enfant était séduit,
il épargna le hamburger
et devint une grande personne.
Il avait bien l’objet numérique
et alors qu’il mangeait un cheesecake,
il reçut comme proposition d’emploi
d’être à l’accueil de Disneyland.
Mais ce n’était pas rigolo de bosser
quand les enfants allaient s’amuser
alors il joua à Burger quiz sur son portable
et arriva premier.
Le concepteur du jeu
lui demanda son souhait comme cadeau,
il lui dit qu’il voulait les bonbons
de Blanche-Neige,
ceux qui faisaient retourner en enfance.
Joshua redevint un gamin
mais il avait gardé son téléphone portable,
il commanda donc sur internet
des hamburgers et des frites toutes les semaines
et les mangeait de bon appétit
même s’ils se plaignaient de finir ainsi.



PAIX AVEC LES SYNDICATS
j’ai fait la paix avec les syndicats, là où je considérais que c’étaient des inconscients aux 
revendications irrecevables, ils ont enfin un discours censé où ils utilisent leur force de blocage 
justement pour faire reculer le gouvernement sur une politique de retraite dont la conséquence est 
encore plus de précarité. La France est entrée en crise sociale contre la politique libérale qui ne voit 
que les chiffres macro-économiques là où il faut faire des ressources humaines. Car le français a le 
sentiment d’être le dindon de la farce et la proposition des syndicats est de rétablir une certaine 
équité de la richesse produite, après tout ce sont les travailleurs qui fournissent la valeur des 
entreprises, le juste retour est d’être récompensé à hauteur de l’effort effectué. Fort d’une majorité à
l’assemblée nationale, le gouvernement pense passer sa loi sans discuter, mais la colère couve 
depuis un certain temps. Je me sens  impliqué car je n’ai pas vu mes émoluments grimper, toutes les
générations sont concernées, il faut donc les encourager à travailler sans les appauvrir, les 
conséquences de la réforme sont néfastes à l’idée de démocratie sociale que la République promet à 
tous ses enfants.



LA ROBE MAGIQUE
le couturier du roi avait cousu la robe merveilleuse destinée à trouver l’épouse du prince célibataire.
La robe devait devenir lumineuse quand la prétendante serait trouvée. Mais le vieux monsieur avait 
oublié une dernière couture à la taille et on n’y pouvait rien changer si bien que la robe ne trouva 
personne comme future mariée. Le roi était désespéré quand une fée s’empara de la robe et constata 
le problème. Elle la rendit magique mais la fée se trompa d’incantations si bien que ce fut une 
sorcière qui fut choisie. La soubrette des écuries, Manon, allait préparer les chevaux pour la 
cérémonie quand elle rencontra la sorcière et le prince dans le château. Elle avait le pouvoir que lui 
avait conféré sa mère de détecter les mauvaises personnes. Alors les deux robes communiquèrent et 
Manon s’illumina, réduisant en poussière la sorcière. Il n’en fallait pas plus au prince pour se douter
de la supercherie, il demanda à Manon de faire la couture manquante à la robe et de l’enfiler. 
Manon posa simplement la main sur la robe et les étincelles du bonheur de la robe magique 
éblouirent le prince, il devint amoureux de cette femme et la choisit comme épouse.



ROVOLIS
c’est une petite start-up, « Rovolis », qui conçoit un logiciel de livraison de colis lourds et 
volumineux à proximité des habitations rurales. Elle évite aux personnes âgées, sa principale 
clientèle, d’avoir à faire des kilomètres et d’avoir à porter la marchandise. Elle s’associe avec les 
principaux drives pour que les livreurs achètent en gros et revendent au détail. Elle compte faire du 
volume et investit seulement sur le logiciel qu’utilisent les livreurs, les dépôts et les 
consommateurs, alors sa marge est belle car l’idée séduit un microcosme économique et de 
nombreux utilisateurs.



LA MALLE
Georges, ce grand explorateur
était bien vieux et n’avait pas voyagé
depuis des années.
Sa malle dormait dans le grenier
alors quand son fils Lucas lui annonça
qu’il partait en vacances à Édimbourg
Georges lui prêta sa malle.
Celle-ci était si heureuse de partir
qu’elle avala les piles de vêtements,
les chemises et les accessoires
et elle monta toute seule dans la voiture.
Lucas était bien surpris,
il prit la direction de l’aéroport
mais au moment de l’embarquement,
la malle qui ne parlait pas anglais
ne comprit pas l’hôtesse
qui la dirigea vers Singapour.
Lucas se retrouva sans malle à Édimbourg
et la malle était à Singapour.
Celle-ci alla au bureau des réclamations
lui indiquant qu’elle cherchait Lucas,
grâce à l’étiquette on sut où elle habitait.
Georges reçut le coup de fil
et dénoua la situation,
la malle prit un nouvel avion,
et arriva ainsi à Édimbourg,
non sans avoir bu le champagne
qu’on lui offrit pour tout pardon.



L’ENFANT MALADE
c’est un enfant 
atteint d’une pathologie rare,
il voit la sensibilité de ses nerfs
progressivement diminuer.
Alors il compte sur les chercheurs,
ceux du généthon
pour trouver des médicaments
ceux qui vont le guérir
par une thérapie génique
ou au moins atténuer sa douleur.
Donnons au téléthon,
c’est pour sauver des vies,
celle de ce gamin en sursis
comme tous les enfants,
il a des envies,
il faut l’aider à les réaliser,
alors pour cela donnez, donnez.
c’est une question de solidarité,
chacun peut avoir un enfant malade,
et celui-là on va l’aimer
car on aura peur de le perdre
ou de souffrir à l’élever.
Car il faut dire que la société
n’est pas prête à toutes les nécessités
pour accueillir avec égalité de traitement 
ces enfants différents,
oui, c’est ici et maintenant
que vous pouvez donner,
allez-y, on vous attend,
le numéro de téléphone c’est le 36 37 
c’est là que vous promettez
de donner un peu d’argent.



FAIRE LA PAIX AVEC DONALD
je veux faire la paix avec Donald Trump. Si j’ai dit qu’aux USA ils se comportaient comme des
nazis, j’ai un peu beaucoup exagéré la situation de leur société. Mais j’ai tant souffert, et je ne sais
pas par qui,  que j’ai  vociféré contre les États-Unis, les rendant responsables de ma maladie. Si
Donald me souhaite bonne convalescence, je lui souhaite bien du courage dans sa vie politique,
notamment avec la procédure d’impeachment. Moi, je me bats à coups de médicaments, j’ai bon
espoir que je vais guérir. Mais qui remplacera Donald s’il est destitué ? Au moins, avec lui, les
choses sont claires et la parole franche, l’économie atteint des firmaments. c’est parce que nous
avons bien bossé. Il faut me croire, je ne vais pas vous abandonner, je vais continuer de travailler,
c’est le monde qui m’impose de pacifier par ma prose ceux qui s’opposent, se sentent différents.
Tout le monde est important, alors moi j’écris, Donald décide. Ensemble nous travaillons bien, c’est
la condition de la paix



BLOQUES PAR LES GRÈVES
La grève est un droit, mais travailler est un droit aussi. Alors je demande aux autorités à se dépêcher
de négocier, le peuple ne peut pas supporter d’être pris en otage même s’il est concerné. À chaque 
fois qu’on veut réformer, c’est le même tapage, même quand il s’agit d’avenir, la force ne peut pas 
servir à obtenir des droits. Car il suffit d’une minorité, toujours les mêmes, pour embêter les 
citoyens pour un oui, pour un rien en ne faisant pas tourner métros et trains, au bout d’un certain 
temps les gens ne sont plus sereins, ils ont besoin de se déplacer pour vivre et travailler. Ce ne sont 
pas les grévistes qui vont avoir des problèmes à la fin du mois et qui trinqueront mais les entreprises
sans chiffre d’affaire conséquent et la population qui n’aura plus d’argent. Ce n’est plus tolérable 
d’avoir à vivre ces contraintes et en même temps on est d’accord avec les revendications, la 
provocation du gouvernement envers les syndicats est une responsabilité qu’il doit assumer car il 
sait ce que les français vont endurer à chaque fois qu’il provoque les syndicalistes, la balle est au 
milieu, non ce n’est pas un beau match de football qu’on a envie de regarder, on a hâte qu’il se 
termine avant la nouvelle année.

LES MARCHES FINANCIERS
les marchés financiers sont sans doute surévalués par rapport à la vraie valeur et les bénéfices des
entreprises. Mais l’optimisme des consommateurs, dû à la baisse du chômage aux USA et par la
volonté positive de l’entrepreneuriat cache la guerre commerciale et les tensions géopolitiques. La
stratégie des compagnies de foncer vers les investissements sur les nouvelles technologies semble
payer, il  faut saluer le travail des ingénieurs dans le monde entier qui aboutit à une période de
prospérité.  Tant  que les créateurs vont  inventer,  le  bien-être  des citoyens et  la  productivité  des
entreprises  vont  monter,  mais  où vont-ils  s’arrêter,  à quel  moment constatera-t’on qu’une bulle
internet peut aboutir à un krak boursier ? l’euphorie est collective et les fondamentaux paraissent
bons, un rebondissement de la situation paraît donc être éloigné. On peut tout de même s’attendre à
une petite récession quand les gens verront qu’ils ne gagnent rien à épargner, les marchés sont très
sensibles mais là rien n’a l’air de les arrêter, on n’a jamais vu aux USA un tel espoir de prospérité
qui on l’espère va se répandre au monde entier.



QUAND CA NE VEUT PLUS AVANCER
la marche à suivre,
quand vous n’avez plus envie,
que vous êtes désespéré,
c’est de prendre vos comprimés
et de penser à vos chéris.
Si vous ne pouvez plus
aller de l’avant,
ne persévérez pas
mais allez vous coucher
car la dépression
est la récession
du corps humain.
Un fort soutien
vous maintiendra debout.
Vos meilleurs amis
veilleront à ce que vous soyez pas
une personne avachie,
alors vous verrez
qui tient à vous
et quand vous irez mieux,
c’est que vous aurez fait le nécessaire,
il n’y a point de miracle,
pour s’en remettre
il faut s’activer
dans le meilleurs
de ce que vous pouvez effectuer.



QUAND LA VIE GAGNE SUR LA FOLIE
et pshiiittt, cet homme
leur a claqué entre les mains,
ils ne savent plus
comment lui parler
tellement il paraît incontrôlable.
Il obéit à sa raison dévoyée,
à ses pulsions momentanées,
Ses sens perturbés,
sa vie est un danger.
Dans ce cas-là,
il faut le soigner
mais le gamin n’entend rien,
et lui on l’entend souffrir,
même en déplaçant des montagnes,
on a du mal à le calmer.
Sa famille affolée
par son comportement anormal
ne réussit pas à le guider
pour le sortir de sa folie avérée,
pour que sa réalité devienne banale.
Il aurait pu mal tourner,
finir à l’hôpital psychiatrique
mais progressivement il reprend vie,
son intelligence fait la part
des choses et de son cauchemar,
ainsi son extrême douleur
va s’arrêter par sa volonté,
son cerveau va maîtriser
toutes ces mauvaises idées
dont il avait été submergé.



PARADIS PERDU 
Paradis perdu, 
Où es-tu parti, 
Jeunesse enchantée, 
Où t’es-tu envolée ? 
C’est le monde à l’envers 
Où les espoirs ont mené 
A revenir en arrière, 
Il n’y a que des enfants 
Sur cette terre. 
Quel que soit son âge 
Personne n’est vraiment sage, 
Et c’est un peu le bazar. 
Oui, il en a marre 
De voir les oiseaux s’envoler 
Sans pouvoir nous emmener. 
Alors pour garder 
Notre coin de pré, 
Il faut se battre 
Aux petits soldats de plomb, 
Bien sûr, personne ne meurt 
A l’horizon 
Et le soir c’est le bonheur 
De faire la paix 
Autour de la cheminée 
On veut tous se faire raconter 
L’Iliade et l’Odyssée 
En mangeant un gâteau marbré. 
Après il faut aller se coucher, 
Et la nuit les adultes 
Reprennent leurs formes, 
Ils échangent leurs idées 
Puis font l’amour 
Pour avoir un bébé.



LA COURSE CONTRE LE TEMPS
je cours après le temps
qui s’en va inlassablement,
j’ai beau le cramponner,
il ne fait que s’en aller.
Je ne suis pas content
de voir ma vie ainsi allant,
je voudrais tant
changer les événements
et prendre position
pour avoir un horizon.
Le plus vexant,
c’est que le temps,
je le vois avancer lentement
et que je ne peux pas
en restant là,
avoir la satisfaction
que tout tourne rond.
Sur la montre l’aiguille
est une vraie anguille,
dans vingt ans, je me dirai
que j’ai loupé quelque chose
alors c’est maintenant que j’ose
demander un monde parfait.



LA RETRAITE, MAIS QUELLE RETRAITE
La retraite universelle votée en 1945 et qui a vu de nombreux régimes spéciaux s’installer est 
l’Histoire de la France syndicale. Pour améliorer le système, je préconise des accords de branches 
pour que tous le salariés aient une retraite décente pour laquelle ils ont cotisé. Si on fait des retraites
par points, qui garantira la valeur ou le gel du point ? il y a actuellement des inégalités entre public 
et privé, entre professions, ce n’est pas une raison pour paupériser nos aînés, cassés par un travail 
dont l’ambiance s’est détériorée à la demande d’une productivité accrue. On ne doit pas revenir en 
arrière sur les accords, alors la solution est de gérer un compte retraite personnalisé où l’employé, 
en fonction de son taux de cotisations, saura quels droits il aura à la retraite, ce serait un contrat 
enter un individu ou un groupe d'individus avec la société. .



SA MAJESTÉ THE QUEEN
viens, ma beauté,
tu vas me dire
what you think
of the Queen..
English people
sont responsible
de notre destiny,
la reine quant à moi
makes me happy
because she takes care
de mon futur
sans en avoir l’air.
I would like so much
l’appeler Mummy,
but what can she do
de ma maladie ?
Maybe, she supported me,
mais j’attends les étoiles
et les flocons de neige,
I would like so much
partager Noël avec la reine,
I wish I am son égal,
Si elle se régale
de mes écrits,
I wrote it for the world
and for her majesty.
Please, my Queen
Open les portes du succès,
I am dying
de ne rien voir venir,
This is a message in a bottle
pour les générations à venir.



LE DOPAGE
c’était l’un des rares sportifs russes qui ne se dopait pas. Il avait des résultats décevant alors quand
la fédération athlétique anti-dopage lui proposa de l’argent pour faire de lui la chèvre qui qui agirait
pour faire tomber le système de dopage russe, il accepta. Il devrait servir de témoin à cette autorité
que les médecins l’obligeaient à se doper. Mais un jour, ce coureur distrait oublia ses seringues et
ses produits dans son vestiaire lors d’un meeting au Royaume-Uni. La police fit alors une descente
et ce fut le scandale. Mais la fédération abandonna ce sportif pour éviter le tapage d’avoir utilisé
cette méthode pour enquêter et voulut étouffer l’affaire. L’athlète avait sa carrière détruite mais l’un
de ses rares amis qui connaissait la vérité et qui était dégoûté par le système diffusa la conversation
téléphonique entre l’intermédiaire de la fédération et le sportif, alors son honneur était sauf et le
coureur ne fut pas condamné mais on lui conseilla d’arrêter l’athlétisme. Il devint serveur dans un
pub londonien dédié au sport.



LE SOLDAT AMÉRICAIN
durant la seconde guerre mondiale, Henry fut parachuté dans la nuit du 5 au 6 juin 1944 en France
derrière les lignes ennemies. Il se retrouva nez-à-nez avec un allemand et dégaina plus vite pour le
tuer. C’est ainsi qu’il fit partie du bataillon qui libéra un village entier. Son régiment fit toute la
guerre, mais Henry fut rapidement blessé. Pour lui, la guerre était terminée. Mais il lui resta un
dégoût pour la mort, une odeur de sang dans les narines qui allaient le hanter longtemps. Il essaya
de travailler dans une administration mais les souvenirs de guerre étaient sans cesse présents dans
son esprit. Il devint donc pensionné de guerre puis vécut à la retraite. Un jour, sa fille lui annonça la
bonne nouvelle : il était invité aux commémorations du 70ème anniversaire du débarquement en
France.  Ainsi récompensé, revoyant ses frères d’armes ainsi  que d’anciens soldats allemands,  il
pleura  longuement  et  fut  réparé  en  songeant  qu’il  avait  contribué  à  sauver  l’humanité.  Il  était
désormais en paix avec lui-même et mourut heureux quelques années plus tard.



DIEU ET LE PLAISIR 

Selon la religion, Dieu a fait la nature à son image et créé l’homme qui va avec. L’homme jouit 
donc des bienfaits de la nature mais doit(il succomber au libertinage et autres crimes ou au contraire
Dieu lui a donné la raison pour ne pas céder à ses pulsion ? le plaisir de la chair est celui de la 
reproduction, le plaisir de tuer est celui de chasser et la volonté de se confronter est celle des mâles 
dominants. Mais l’homme n’est pas un animal et la société tolère toutes sortes de comportement 
artificiels dont la seule limite de la loi est de ne pas nuire à autrui. 
  

LES DROITS SOCIAUX
la  France est  la  championne de l’égalitarisme,  ce qui permet une certaine solidarité  dans notre
société et qui coûte d’ailleurs fort cher. Alors quand quelqu’un met toutes les chances de son côté
pour avoir un poste confortable, en faisant des études notamment, faut-il blâmer ces gens qui se
détachent de la masse par la méritocratie qui donne le choix aux meilleurs de négocier au mieux
offrant  socialement  parlant ?  La  retraite  des  régimes  spéciaux est  donc une récompense  qui  se
connaît, il faudra s’y faire qu’il y a des forts et des faibles dans la société et que le communisme
n’est plus d’actualité. Ceux qui dénoncent ces nantis sont en fait jaloux des droits acquis par une
longue  tradition  syndicale,  oui  la  fonction  publique  est  spéciale  car  les  salaires  octroyés  sont
moindre mais cela annonce une retraite heureuse. Une France peureuse de ses élites fait fuir ces
cerveaux vers l’étranger car ils perdent la liberté d’être rémunérés correctement, entre le libéralisme
et le socialisme il y a un espace où l’équité sociale est faite de soutien aux plus défavorisés, ceux-ci
étant désespérés de ne jamais arriver aux niveaux de salaires des-dits privilégiés.



LE COMMUNISME ET LE SYNDICALISME
le communisme a ceci de paradoxal qu’en tant que syndicalisés à forte tendance socialiste certains
travailleurs semblent jouir de privilèges et qu’en tant que système politique il prône l’universalité
des droits sociaux. Dans une société libérale, le socialisme atténue les inégalités entre les citoyens
tout en préservant une dose de libertés nécessaires à l’entrepreneuriat. aujourd’hui le communisme
en tant  que monopole du pouvoir est  un régime dictatorial  qui  ne tolère  pas  l’opposition mais
propose des lois humainement concevables. Les syndicats n’ont alors de vraie valeur que lorsqu’ils
s’opposent au capitalisme dans la défense des travailleurs et des retraités. Alors les idéaux de la
révolution conduiraient-t’ils en même tant aux privilèges des syndiqués et à l’idée d’égalité des
hommes ? Ces deux aspects du pouvoir par les ouvriers et les salariés paraissent contradictoires
mais  il  faut  avouer  que le  marxisme comme système ultime du bonheur  n’est  plus  d’actualité
puisqu’il  n’encourage  pas  les  citoyens  à  créer  dans  un  monde  aux  problématiques  politiques,
économiques et environnementales évoluant sans cesse.



LA CRÈCHE
la crèche est un symbole de Noël en même temps que le sapin pour tous les Chrétiens. Elle célèbre
avec de petits personnages la Nativité. La particularité et la richesse des crèches provençales est
d’entourer le petit Jésus non seulement de Joseph et Marie, l’âne et le bœuf, les bergers et leurs
troupeaux mais aussi d’une multitude de métiers comme le veut la tradition. Entre la marchande
d’ail, le pêcheur, le meunier, l’idiot du village, le voleur, le rémouleur, les amoureux sur leur cheval,
le boulanger, la lavandière, le boucher, le vigneron, la porteuse d’eau, le chasseur, le curé, le maire
et le moine, la fileuse de coton, la marchande de légumes des quatre saisons, la porteuse de fagots,
les petits vieux, la vieille tricoteuse, le tambourinaire et bien sûr les rois mages, c’est tout le village
provençal qui vient honorer le nouveau-né. Cette coutume est ancrée par ces petits personnages en
terre peinte qui font le plaisir et la joie des parents et des enfants car la crèche raconte des histoires
magiques et multicolores.



UN HÉROS DE JEU EXTRAORDINAIRE
Sam était  ce  héros  de  jeu  vidéo  qui  devait  courir,  sauter,  éviter  des  obstacles,  combattre  des
monstres, manger des points pour le plus grand plaisir des enfants. Le petit Louis l’aimait trop,
c’était son jeu favori. Mais un jour Sam en eut marre d’être un personnage virtuel trop demandé, il
péta les plombs et sortit de l’écran. Combatif, il prit en duel le père, demanda à la mère de Louis de
lui cuisiner des gâteaux-points et se mit à sautiller partout dans la pièce pour attraper les bonus-
objets connectés. La famille était terrorisée devant ce bazar et appela le concepteur du jeu, celui-ci
étonné n’avait jamais vu ça et demanda à la famille de venir le voir avec Sam. Ils prirent donc la
voiture mais Sam se connecta à la direction automatique du véhicule, ils devinrent des dangers sur
la voie publique et furent poursuivis par la police, une véritable course-poursuite où Sam sema ses
poursuivants parce qu’il savait jouer au kart. Quand ils arrivèrent à destination, le concepteur du jeu
offrit les bonbons du désir à Sam, ce qui le calma et lui fit demander une compagne de jeu pour
rentrer dans la console. Alors le concepteur introduisit son code magique et Sam retourna dans le
terminal. Louis aimait tellement son nouveau jeu avec un héros et une héroïne qu’il promit de ne
plus abuser de jouer.



LA VOIX DES GAMINS
Je me bats pour cette génération de la jeunesse en danger. Elle hérite d’un environnement maltraité 
par ses anciens et c’est à elle qu’on va léguer le soin de réparer cette planète polluée. Elle hérite de 
pensions de retraites démesurées à payer alors qu’elle ne sait pas comment elle va vieillir. Elle subit 
la maltraitance du chômage alors qu’elle ne peut même pas se payer des études pour travailler. Oui, 
vous, parents et grands-parents, votre héritage est malsain et pourtant que ces jeunes sont sains à 
réclamer des actions concrètes pour leur avenir menacé. Vous puissants, politiciens mais aussi 
citoyens je vous accuse de ne pas voir le futur, la planète va crever et on ne retiendra de vous que 
votre immobilisme, à l’heure des grands changements la voix des enfants doit peser, ils sont jeunes 
et prennent la parole avec responsabilité, moi de ma plume je ne fais que les aider à exprimer leur 
colère et leurs idées.
 

MONSIEUR LE PREMIER MINISTRE BRITANNIQUE
Monsieur le Premier Ministre Britannique, votre peuple par ces élections a pris ses responsabilités 
en vous reconduisant au pouvoir. La conséquence en est l’application du Brexit décidé par les urnes 
de façon démocratique. Rien ne brisera cette amitié entre le Royaume-Uni et l’Union Européenne. 
Désormais, vous pouvez déterminer l’avenir de votre pays avec courage, le peuple vous a autorisé 
en son nom à retrouver l’indépendance du Royaume. Devant ce choix, je vous assure de mon 
entière collaboration pour que ce divorce se passe dans les meilleures conditions possibles, UK et 
UE retrouvant chacun ses libertés tout en garantissant une certaine solidarité. Je vous avouerais que 
je vous soutenais car c’est la suite logique des événements politiques dans votre pays. Vous avez 
enfin les coudées franches pour accomplir votre programme, puisse Dieu vous aider dans votre 
émancipation, cela met fin à l’incertitude maladive que votre parlement mettait en situation entre 
votre nation et l’UE. Bonne chance, Monsieur le Premier Ministre.

UN AVENIR POUR L’EUROPE
l’Union Européenne a perdu le Royaume-Uni mais a gagné les pays de l’est. A bien y regarder, les 
insulaires n’y avaient plus rien à y faire car ils n’étaient pas motivés et bloquaient les institutions 
européennes dans leur volonté d’avancer. Maintenant, les choses sont claires, l’UE doit se réunir 
autour des valeurs communes à tous ses pays membres et doit absolument trouver un consensus 
pour garantir son avenir grâce à une politique volontariste. l’incertitude du Brexit étant levée, 
l’Europe continentale peut aller vers une solidarité accrue, espérons que la prospérité sera au 
rendez-vous de cette communauté que l’Histoire avait divisé mais que la volonté a rassemblée. 
aujourd’hui, elle reprend l’espoir de démocraties libres et éclairées dans un futur où la fraternité et 
l’union doivent primer sur l’égoïsme et les divisions.



LE DESTIN DE L’EUROPE
A vous peuple européen, je vous annonce que mon mandat avec vous s’arrête là. j’avais pris ma
décision de quitter l’arène politique par la grande porte pour me consacrer à ma vie personnelle,
avec le Brexit ma mission est accomplie, je vous laisse je l’espère un héritage honorable que mes
successeurs sauront faire fructifier. j’aurais aimé vous servir d’avantage mais je n’ai plus la force ni
le courage de continuer mon combat, d’autres ont la foi et l’envie de vous emmener plus loin, j’ai
déjà accompli une partie du chemin et c’est avec un sang neuf que le peuple européen accomplira
son destin. Ma principale préoccupation a été de garantir la paix et de préparer un avenir commun,
prenez soin de cette construction pour votre futur que vous avez entre les mains.



LE MAGICIEN ÉLECTRICIEN 
la fourgonnette rouge 
de l'électricien de l'air 
vient d'arriver, 
il va enflammer 
les bougies de la vérité, 
ces guirlandes de Noël 
accompagnant la Nativité. 
mais un court-circuit 
met la maison dans le noir, 
alors les enfants 
écoutent dans l'ombre 
les histoires légendaires 
de monstres gentils 
racontées par maman. 
puis le lutin revient 
avec le courant, 
il fait son tour de magie, 
les enfants croient que c'est lui 
qui allume les lampes. 
il leur annonce 
qu'il faut être gentil 
avec les parents 
sinon l'électricité 
ne viendra plus avec le vent. 
alors ils vont se coucher 
des lumières pleins les yeux, 
ils vont cette nuit rêver 
au monde merveilleux 
d'un monde illuminé 
où des héros animés 
sont mus par la volonté 
des étoiles qui ont brillé.
Dehors les lampadaires
illustrent l’atmosphère
des désirs imaginaires.



EMMANUEL, OU VAS-TU ?
Emmanuel, les français en ont marre que tu provoques les syndicats à la grève régulièrement, le 
peuple subit les blocages de plein fouet dans les transports. Tu penses gagner à l’usure, arriver aux 
vacances en gagnant mais le sujet est trop grave pour te laisser faire. Tu as réussi la réformes de la 
SNCF après un marathon, tu gagneras peut-être cette bataille-là mais c’est en saignant les forces 
vives de la nation et l’esprit de solidarité de la société. La France recule dans ses droits sociaux, 
remettant en cause des siècles de lutte syndicale, Emmanuel j’espère que tu te rends compte que tu 
divises le pays. Ton mandat de président n’est pas un passe-droit pour toi mais le refus du pire. 
J’espère que tu te rends compte de cette fracture sociale qui a lieu en montant les gens les uns 
contre les autres. Les paroles de ton gouvernement son odieuses, irrespectueuses de promesses non 
tenues que personne n’y perdra. Mais ils voient bien que le compte n’y est pas et que pour l’intérêt 
général c’est le rapport de force qui fera monter la pression contre ce que tu considères comme ta 
mission mais qui n’est qu’un mensonge par omission.

LES PEUPLES AUTOCHTONES
les peuples natifs sont ces autochtones vivant de la chasse et de la pêche voir de cueillette dans les 
régions reculées du monde telles que le Grand Nord ou l’Amazonie. Elles souffrent de l’appétit 
féroce des sociétés modernes qui par la pollution menace leur écosystème. Elles ne chassent que 
pour leur autosuffisance et voient avec effroi leur milieu naturel menacé par la fonte des glaces ou 
les feux de forêt. Ces peuples sont faibles face à la voracité des hommes, il faut les aider à 
conserver leur traditions, ce sont les derniers indiens de la civilisation, pourquoi tuer cette mémoire 
de l’humanité qui respecte son environnement, c’est véritablement du sang versé que de les 
exterminer en supprimant leur habitat, le contrat serait de respecter leur isolement en promettant de 
ne pas toucher à leur particularité.

LE VIN
le vin est à la fois l’accès à la débauche, la défense d’une certaine façon de bien-vivre et le plaisir 
sérieux de déguster un monument de la culture. Quelque soit le cépage, le vigneron mettra tout son 
savoir-faire dans la vinification, des vendanges à la consommation ce sont les les crus exceptionnels
qui dépendent des conditions climatiques des saisons. Il faut voir comment est valorisé le vin quand
il vieillit bien pour imaginer la passion qu’il engendre. Oui, le vin n’est pas un produit comme les 
autres, sortir une bonne bouteille est un acte d’amour ou d’amitié quand on va goûter un pan 
d’Histoire d’une contrée. Rouge, rosé ou blanc, sec ou moelleux, il prend de la valeur selon son âge,
c’est véritablement le goût qui détermine la satisfaction de s’enivrer doucement. Être ivre de 
bonheur après avoir trop bu, c’est la fête qui commence, après tout il faut dans cette société difficile
s’amuser, l’alcool provoque les délires délicieux des sens dont il ne faut pas abuser, être bourré 
signifie gueule de bois et rester sans conduire ici ou là.



LE PÉTROLE
le pétrole est ce liquide visqueux extrait par des trépans sur des derricks et qui après raffinage 
produit ces substances précieuses pour l’économie. Bitume, fuel, mazout, gazole, essence, kérosène,
plastiques ou constituants pétrochimiques, la société ne peut plus s’en passer à la grande colère des 
écologistes. Car les gaz à effet de serre sont la conséquence immédiate de la consommation des 
produits pétroliers engendrant le réchauffement climatique. Quand l’humanité saura-t’elle se passer 
du pétrole comme énergie ou élément de base à l’industrie ? Aujourd’hui l’enjeu et le combat est de 
remplacer les moteurs thermiques et les plastiques par l’électrique et le biodégradable. Mais la 
transition de cette facilité de produire vers la révolution écologique doit commencer, c’est une 
nécessité quand les réserves de pétrole vont s’épuiser et que la planète va étouffer de ces rejets 
polluants.

LA BALEINE A BOSSE
la baleine à bosse est ce mammifère marin qui vit dans les eaux froides et se reproduit dans les eaux
tempérées. Son chant est celui émis pour la reproduction, pour attirer les femelles ou faire fuir les 
autres mâles. Quoi de plus attendrissant que ce baleineau porté par sa mère vers la surface pour 
respirer pour la première fois ? Oui, la baleine est menacée par la chasse et par la pollution en 
plastiques qu’elle avale dans son estomac, la faisant mourir dans son océan. Car après tout, c’est 
son milieu, l’homme devrait respecter comme sanctuaire les lieux où elle vit, tant de baleines 
s’échouent ou viennent à manquer de nourriture. Si on n’y prend pas soin, ces gardiens de l’océan 
vont disparaître avec la destruction de leur habitat, l’homme ne pourra plus s’extasier devant une 
queue de baleine frappant l’océan, celle-ci plongeant vers les profondeurs, son élément.

LES FEMMES D’ABORD
la série « Les femmes d’abord » faisait un carton sur la première chaîne du pays. Les mauvaises
langues  disaient  que  ce  n’était  pas  le  jeu  des  actrices  qui  faisait  son  succès  mais  la  plastique
irréprochable de celles-ci qui enquêtaient en maillot de bain. Était-ce un programme aguichant pour
les hommes, les femmes jalousant ces corps parfaits qui s’étalaient sur l’écran ? Elles paraissaient
être des femmes-objets de mâles dominants, mais à bien y regarder elles étaient plus féministes
qu’elles n’y paraissaient, assumant leur beauté en choisissant de façon libertine leurs partenaires et
veillant à leur indépendance financière. Les jeunes filles voulaient s’identifier à ces actrices qui
avaient choisi  leur rôle en mettant en avant leurs atouts, ce phénomène de société allant être à
l’origine de l’émancipation des femmes. Mais les actrices vécurent mal leur succès, salies par les
journaux à scandale, elles descendirent de leur piédestal et décidèrent à l’unisson de mettre fin à
l’émission.



LES SARDINES
Je salue le mouvement des « sardines » où une partie du peuple italien dit non à l’extrémisme. Ces
gens ont mon soutien car c’est avant qu’il ne soit trop tard qu’il faut brandir les banderoles contre le
fascisme, les arguments faciles et trop simples du populisme conduisent à une politique de repli sur
soi, de favoritisme, de haine de l’étranger montré du doigt. Car on l’a vu par le passé, le nazisme en
Allemagne suit le fascisme en Italie, pour le pire d’un continent en train de se construire et qui
partirait à la dérive. Alors la prise de conscience collective est l’électrochoc nécessaire pour dire
non à l’extrême-droite, d’autres solutions existent pour que ce vote de sanction par une population
désespérée ne devienne pas le cauchemar de la majorité des citoyens. La menace extrémiste est à
prendre  au  sérieux  car  l’insouciance  des  années  heureuses  est  terminée,  le  temps  est  venu  de
s’atteler aux vrais problèmes de la société et aux problématiques futures, un renouveau de la classe
politique est nécessaire, c’est ce que rappellent les électeurs fatigués de voir toujours les mêmes
diriger en glissant leur bulletin populiste dans les urnes. Mais la majorité refuse cette fatalité, c’est
le sens de ces manifestations contre l’extrême-droite pour qu’émerge en conclusion le programme
de la raison. Oui, le temps est revenu de réclamer l’égalité et les libertés que les élites ont volé au
peuple, ces droits fondamentaux doivent être négociés au nom de la fraternité entre les gens pour
éviter le tourment des extrémités.

QUAND L’OMBRE FUIT
ma chérie, l’ombre vient de se lever au-dessus des toits, les étoiles disparaissent à l’horizon, c’est
une belle  journée qui  commence.  En ces  temps d’automne,  les  feuilles  mortes  jonchent  le  sol,
témoins passés d’une verdoyante saison où le soleil à l’horizon était source de vie. Mais l’existence
ne s’arrête pas à l’approche de l’hiver, quand la neige tombera nous nous blottirons au coin du feu,
les lutins heureux, nos gamins, s’attableront autour d’un festin fastueux. Noter château voit venir
ces cavaliers qui demandent le chemin pour aller chercher la fille du roi, je sais où sont les zones
sombres à libérer, elles sont au-delà de cette vallée dont la rivière est la frontière avec le pays du
mal. Ils repartent au galop après que leurs chevaux aient bu cette eau si claire, j’espère qu’ils vont
apporter la paix, la raison reviendrait à l’horizon et toi, ma chérie, tu pourrais enfanter dans une
contrée où la démocratie revenant garantirait aux gens la joie de vivre, ils vont lire dans les livres
les désordres du passé pour ne pas les reproduire.



MINOUCHE 

J’avais peur que ma chatte Minouche 
Disparaisse dans la nuit noire, 
Se noyant dans la rivière 
Ou tombant du grenier. 
C’était une crise d’angoisses 
A ne pas dormir 
De la voir partir 
A l’aventure. 
C’était une exploratrice 
Qui se moquait de mes inquiétudes 
Partant à la conquête 
Du pâté de maisons  
Elle allait fricoter 
Avec les mâles. 
Père en avait marre 
Qu’elle rapporte des chatons 
Mais au fond sa liberté 
N’avait pas de prix, 
Et un jour elle est partie 
Et n’est pas revenue, 
J’ai pleuré puis je me suis consolé 
En accueillant un bâtard, 
un chien nommé Ken.



LA SCÈNE MUSICALE 

Le bonheur de faire de la scène musicale est une sensation à la fois douce et violente car on s’adapte
à la musique que l’on va jouer. Quand vous reprenez en fanfare des marches ou des morceaux de 
variété, vous vivez pour réussir à donner une émotion qui vous a gagnée. La musique est le partage 
de l’humanité, moi j’ai arrêté de me produire en harmonie après avoir eu la satisfaction de donner 
des concerts. On exigeait de moi un niveau toujours plus haut et je ne pouvais plus être le magicien 
de ma clarinette. J’ai eu l’occasion de me montrer et de me déterminer comme artiste le temps 
d’une représentation où à chaque fois j’étais honoré par un public conquis qui applaudissait. Se 
donner en spectacle apporte de la congratulation et de la fierté, la reconnaissance de son travail et de
son talent où on se sent unique face aux spectateurs. Aujourd’hui j’écris et j’ai troqué mon 
instrument de musique contre ma plume et mes carnets. Être adulé est l’accomplissement de sa vie 
d’artiste, il faut savoir continuer tant qu’on a de l’appétit et s’arrêter quand on n’a plus l’envie. 
  
  

LES MONSTRES SACRES 
Les derniers monstres sacrés de la chanson, du cinéma et de l’humour nous ont quittés 
progressivement. Ils laissent un vide considérable faisant de nous des orphelins de l’art. Mais la 
jeune génération d’acteurs, de chanteurs, d’humoristes nous font oublier cette tristesse quand ils 
décrivent la société moderne avec justesse, ce sont les dignes héritiers, qui en utilisant tous les types
de médias étendent le message de leurs aînés, saluent cette époque révolue qui a vu émerger le star-
system, où on partageait avec les célébrités jusqu’à leur vie privée dans les journaux à scandale. 
Avec leur mort vient la révérence à leur style de créativité, les artistes modernes s’en inspirent sans 
les copier et poussent le vice jusqu’à les imiter dans leur arrogance avec la société. Certains 
regrettent ces temps bénis en visionnant avec nostalgie ces œuvres que les grands nous ont léguées, 
jamais la consommation de produits culturels permettant l’évasion du public dans leur quotidien 
difficile n’a fait autant d’honneur à ces disparus, c’est une façon de ne pas oublier ce qu’ils nous ont
donné.


